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Le mot du Maire 
Chères villageoises, chers villageois, 

La flambée du cout des énergies. 
Cela ne vous aura évidemment pas échappé puisque nous y sommes tous confrontés, je parle 

bien sûr du prix des énergies. 
Dans un contexte de politique internationale très complexe, le « retour de bâton » se fait 

directement ressentir par une explosion des factures d’électricité, des carburants et des énergies de 
chauffage. Même si le bouclier tarifaire mis en place par le gouvernement a, et n’aura qu’un effet 
temporaire, je pense que nous pouvons craindre d’autres augmentations. Nous devons nous y 
préparer. Dans le budget communal du début de cette année, j’avais fait doubler la ligne « chauffage 
des bâtiments communaux » ; en effet les économistes annonçaient déjà en février 2022 une forte 
augmentation du prix du fuel domestique par exemple. Cette mesure nous a permis de maitriser ces 
dépenses, mais au détriment d’autres postes budgétaires. 

Lors d’une dernière réunion du conseil communautaire, il nous a été conseillé de tripler la ligne 
budgétaire « électricité » pour le prochain exercice 2023. (Pour les communes étant en mesure de 
le faire). Je rappelle que ces calculs d’équilibre de chiffres se font en interne, sur nos propres 
ressources, et que les dotations de l’État n’augmentent pas, bien au contraire. Ce sujet nous conduit 
directement dans le point suivant, qui est celui de la fiscalité locale. 

Taxes locales. 
 
La réunion préparatoire au budget communal, fait toujours débat autour de ce point précis et 

pour cause. Nous sommes, chaque année dans la même impasse, et confrontés à la même question, 
devrons nous augmenter, ou parviendrons-nous à boucler le budget communal. Je vous rappelle qu’il 
doit être en parfait équilibre, les dépenses et les recettes doivent s’équilibrer au centime près, faute 
de quoi les services de la Direction Générale des Finances Publiques (DGFIP) nous le retoquent. Il 
n’y a que l’État qui échappe à cette règle avec une dette publique très conséquente. 

Les dernières augmentations de la fiscalité locale de la commune remontent à 2013 et à 2018. 
Je vous assure que nous ferons tout notre possible afin de limiter les hausses. Le conseil municipal 
et moi-même, sommes parfaitement conscients que la moindre augmentation fiscale dans le budget 
des familles nous impacte tous directement. 

Pour vous rassurer, les finances de la commune sont saines. Vous pourrez d’ailleurs les 
consulter dans les très grandes lignes dans les pages suivantes de ce bulletin. 

Bacs d’apport volontaire de tri « jaune » 
 
Autre sujet qui a fait, et qui fait encore débat aujourd’hui, le nouveau mode de tri (les bacs 

d’apport volontaires jaunes). 
Le Syndicat Mixte de Transport et de Traitement des Déchets Ménagers de Moselle-Est plus 

communément appelé le « Sydème » nous impose une amélioration de la qualité du tri avec la mise 
en place des bacs jaunes. Certes nous avons le sentiment de faire une partie de leur travail en triant 
à leur place, certes nous devons nous déplacer jusqu’à l’aire de tri, certes nous constatons que le 
volume de nos sacs bleus diminue considérablement et qu’en conséquence nous espérons une 
diminution de la taxation, etc... mais force est de constater que tout cela fonctionne plutôt bien. Les 
bacs jaunes sont vidés tous les vendredis matins et le taux de remplissage mesuré par le chauffeur 
est de l’ordre de 75 % par container. Pour en revenir au déplacement jusqu’à l’aire de tri, se pose 
évidemment la question des personnes âgées du village ayant des difficultés ou simplement ne 
pouvant plus le faire. J’ai interrogé le Sydème à ce sujet et il m’a été répondu « il appartient aux 
communes de trouver une solution locale ». Je compte ainsi sur la solidarité de sa famille et/ou de 
ses voisins. On ne peut pas laisser une personne âgée dans son voisinage se débrouiller seule. Nous 
serons bien reconnaissants, lorsque notre tour sera venu, qu’il en soit de même pour nous. Si vous 
avez échos de difficultés à ce niveau, merci d’en informer la mairie afin que nous trouvions des 
solutions ensemble. Pour vous retracer le parcours de cette modification de nos habitudes, je me 
dois de vous dire que cela fait plusieurs mois que j’avais informé les services de la Communauté des 
communes d’Alsace Bossue que je souhaitais une réunion publique d’information sur ce nouveau 
mode de tri. Pour celles et ceux qui étaient présents ils pourront témoigner que certains échanges 
étaient houleux, tout en restant polis et corrects. Je vous rappelle aussi que la commune ne gère pas 
le dossier des « Ordures Ménagères ». C’est une compétence intercommunale. Pour mémoire, lors 
de la fermeture de la décharge à ciel ouvert d’Eschwiller en 1999 / 2000, il a fallu trouver une solution 
d’urgence pour traiter nos déchets. Le centre d’incinération de Schweighouse sur Moder n’était en 
capacité d’absorber notre volume de déchets générés, raison pour laquelle les élus de l’époque 
avaient fait le choix que d’intégrer le, Sydème.  



 

 
 

 

 
P a g e  | 3 

  
 
Quelques années plus tard, nous comprendrons que ce n’était sans doute pas le meilleur choix. 

Au fil des années, les dettes s’accumulent (environ 80 millions d’Euros aujourd’hui) et, nous en 
payons le prix fort. Lors de la réunion du conseil communautaire du 26 octobre dernier, le Président 
Marc SENE annonçait qu’il avait demandé au Sydème de nous communiquer tous les chiffres et 
informations nécessaires à une étude « comment sortir du Sydème » Attention ne traduisez pas mes 
propos en « nous sortons du Sydème » il s’agit simplement d’une étude préalable pour en chiffrer le 
coût (les rumeurs qui circulent varient entre 5 et 7 millions d’€). Nous aurons l’occasion de revenir 
largement sur ce point. 

Communication, site, compte Facebook. 
 
Vous l’aurez sans doute remarqué, le site communal a fait peau neuve. Cette opération est 

transparente pour vous, puisque l’adresse est inchangée, www.weislingen.fr le nom de domaine 
ayant été récupéré. 

Nous avions décidé ce changement avec le conseil municipal, afin de le fusionner avec le site 
de la salle polyvalente. Merci à Marc ROSER (premier adjoint de l’équipe municipale de Roger 
ANTHONY) qui l’avait mis en place à l’époque. 

Je tiens à remercier Raymond WASBAUER qui s’est chargé de rechercher une nouvelle trame, 
un hébergeur, et de gérer toute la transition depuis l’ancien vers le nouveau site. C’est un travail de 
longue haleine qui mérite d’être souligné. Allez visiter ce site, faites-vous votre propre opinion, vous 
pouvez y laisser des commentaires. Si vous le préférez, vous pouvez aussi vous abonner au compte 
Facebook communal, lui aussi géré par Raymond et son épouse Estelle pour la partie photographies. 
Merci à vous deux. Si vous recherchez des informations sur le village de Weislingen, son histoire, 
son passé etc… vous pouvez vous connecter sur le site internet de  www.weislingen.net  animé et 
tenu à jour depuis de nombreuses années par Éric DENNINGER. Merci Éric pour ce beau travail et 
cette passion pour notre village. 

Personnel communal. 
 
Les années passent et le personnel communal aussi. Vous l’avez très certainement remarqué, 

nous avons embauché un second ouvrier communal depuis le 03 janvier 2022. Il s’agit de Fabrice 
OFFENBURGER. Nous avons maitrisé les dépenses au mieux puisque nous avons bénéficié d’un 
contrat aidé de 20 heures par semaine subventionné à 80 % par la communauté Européenne 
d’Alsace. Des changements aussi au niveau de la cantine garderie, puisque les contrats d’Angélique 
DA SILVA et Patricia ROEHM n’ont pas pu être prorogés. Nous avons pu recruter Arzu COSKUN et 
Céline BAUDET sous les mêmes contrats aidés et subventionnés à 80 %. 

Les autres agents, Sabine UNTEREINER (entretien), Véronique BREY (secrétariat) et Christian 
FAUTH (ouvrier), restent fidèles à leurs postes respectifs.  Je les remercie pour leur travail quotidien. 

Je profite de cette rubrique pour vous donner quelques explications sur le remplacement du 
tracteur communal. 

Notre « bon vieux LANDINI » était âgé de 23 ans et commençait à chiffrer en matière 
d’entretien. (35.000€ de réparations depuis 2015). Une nouvelle panne sur le pont avant nous a fait 
prendre la décision radicale et notre choix s’est porté sur un modèle d’occasion plus robuste, plus 
puissant, de la marque CLAAS (un AXOS 340 CX pour les connaisseurs). L’ancien tracteur a été repris 
pour la somme de 7.800€ et le nouveau nous a couté 37.200€ TTC (La T.V.A étant récupérable). 
Souhaitons-lui de nous accompagner un bon nombre d’années. 

Bénévoles. 
 
Je souhaite aussi profiter de ces quelques lignes pour remercier les adjoints, particulièrement 

Roger ANTHONY qui depuis de nombreuses années, soutien toutes nos associations, l’école du 
village, la fête de Noël des aînés, en leur fournissant gracieusement cadeaux, vins et divers 
avantages. Merci Roger pour tous ces efforts et ces dévouements bien appréciés par tous. Je n’oublie 
pas tous les conseillers municipaux pour leur travail au long de l’année, chacune et chacun dans leur 
domaine de compétences. Je remercie également les bénévoles qui se joignent naturellement à nous, 
de bon cœur et qui trouvent ça « normal » je pense à Raphaël WAGNER, Jean-Marc SEEWALD, Bruno 
HERDA, Bernard MULLER, Marlyse ANTHONY et tout dernièrement Edith BREIDENSTEIN, quel bel 
engagement de votre part. 

Pour conclure, toute l'équipe municipale, le personnel communal, se joint à moi pour vous 
souhaiter de passer de très belles fêtes de Noël et de bien démarrer cette nouvelle année 2023 avec 
son lot « d’aventures »  

Que votre Noël soit habillé de lumière, d’amour et d’amitié. 
« Les portes de l’avenir sont ouvertes à ceux qui savent les pousser. » Coluche  

Votre maire, Marc BURGER  
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Rétrospective 
 

Le carnet des mar iages  
 

Le 05 février 2022 : David ROBITZER et Céline KESSELY 

 

 

 

 

Naissances 
 

Noé JULLIAN  
Né le 30/05/2022 

Timothé PAWLAK 
Né le 07/09/2022 

Félicie FELLMANN 
Née le 17/09/2022 
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Décès 
 

25/04/2022 BOUR Lionel (30 ans) 

15/05/2022 OTTO Marguerite (91 ans) 

24/05/2022 FRITSCH Claude (89 ans) 

26/06/2022 CONSTANS Alice (88 ans) 

19/07/ 2022 WOLF Charles (85 ans) 

20/07/2022 FISCHER Emile (82 ans) 

30/09/2022 SCHEIDER Gérard (73 ans) 

 

Arr ivées 
 

01/11/2021 PAWLAK Charly et NIEDERMEYER Marine et 
leur enfant Maxime 

40 Grand’rue 

01/02/2022 ZILLIOX Kévin, Estelle et Delfyne 24 rue principale 

02/02/2022 RICHERT Jean-Luc 2 rue principale 

14/03/2022 SCHAEFFER Ginette 20A rue principale 

14/03/2022 M. et Mme BRILLMAN Jean Baptiste 13 rue des prés 

16/04/2022 Mme KOLB Chantal 8 rue du stade 

27/06/2022 Mme PLANAVERGNE Aude et son fils Axel 37A rue des menuisiers 

01/09/2022 M. DE GAIL Guillaume 18 Grand’rue 

01/09/2022 DAULL Guillaume chez M. et Mme HUSSONG 
Denis 

3 impasse de l’église 

06/11/2022 ENGEL William et SCHERER Déborah 40 rue de la liberté 

 

Départs 
 

15/10/2021 KOENIG Jean-Michel 

01/12/2021 RIVIERE Maxence 

01/12/2021 RIVIERE Yohann 

21/01/2022 WEYERS Annie 

14/03/2022 MONTECALVO Fernand et Carol 

01/06/2022 HALTER Michel 

01/06/2022 FORSTER Jordan 

31/08/2022 HELFER Coralie et son fils 

05/10/2022 MULLER Aurélie et ses enfants 
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Grands Anniversaires  2022 

 
 
Mathilde GREINER a fêté ses 98 ans le 26 octobre 2022 à la maison de retraite de 

Drulingen entourée de ses enfants et certains petits et arrières petits-enfants. La 
municipalité lui a offert un cadeau pour la circonstance. Nous lui avons donné RDV pour 
l’année prochaine.  

 
Pour mémoire, le doyen du village est M. Henri 

ANTHONY qui lui a fêté ses 95 ans le 26 mars 2022. 
Conformément à son souhait, nous ne publierons pas 
de photo de l’évènement.  

  

Janvier :   Juin :  

GOERING Paulette (BEYER) le 05 83 ans REINBERGER Marie-Louise le 06 88 ans 

GREINER Guillaume le 10 91 ans BERRON Roger le 10 88 ans 

ROSER Irma (GERSCHHEIMER) le 20 89 ans ANTHONY Annette (HUNSINGER) le 16 89 ans 

Février :  MULLER Gottfried le 20 84 ans 

FRITSCH Lilie (OCHS) le 14 89 ans Juillet :   

THUMSER Edgar le 16 84 ans FAUTH René le 22 90 ans 

EICH Jeanne (WINTZERITH) le 24 84 ans REINBERGER Simone (EICH) le 27 89 ans 

WINTZERITH Charles le 24 84 ans DINTINGER François le 29 87 ans 

KLEIN (ANSTETT) Yvonne le 24 83 ans Août :  

WEYERS Anne (SUM) le 27 88 ans DINTINGER Marguerite (PHILIPPI) le 08 87 ans 

Mars :   CRON Willy le 08 87 ans 

WINTZERITH Olga (ALBRECHT) le 01 83 ans LETSCHER Elfriede (BERRON) le 11 84 ans 

ANTHONY Henri le 26 95 ans CRON Irma (LE PERON) le 12 88 ans 

FRITSCH Claude le 30 89 ans Octobre :  

Avril :  WENDLING Elfriede (DAHLET) le 06 88 ans 

BARDEL Charles le 02 88 ans MULLER Georgette (OTT) le 06 84 ans 

BACH Eric le 06 85 ans REINBOLD Marcel le 11 82 ans 

BERRON Marie-Louise (BOEHM) le 07 84 ans WENDLING André le 24 90 ans 

FISCHER Emile le 07 82 ans GREINER Mathilde (REUTENAUER) le 26 98 ans 

MAURER Raymond le 09 83 ans Novembre :  

THUMSER Louise (STAUB) le 14 83 ans FAUTH Hermine (GERSCHHEIMER) le 10 84 ans 

BETSCH Nicole (ZWIEBEL) le 14 83 ans SCHNEIDER Erica (BOEHM) le 15 82 ans 

MULLER Werner le 16 82 ans REINBOLD Ella (SCHNEPP) le 17 82 ans 

EBY Edwige (SCHEUER) le 17 85 ans BETSCH Fernard le 21 89 ans 

KOENIG Sophie (ANSTETT) le 20 87 ans MORGENTHALER Emma (EBERHARDT) le 28 92 ans 

Mai :   FISCHER Anny (NAEGELY) le 29 89 ans 

HALTER Michel le 09 83 ans Décembre :   

NAEGELY Germaine (FISCHER) le 10 88 ans DENNINGER Christa (LAUBERT) le 03 89 ans 

HAEHNEL Georges le 24 95 ans CONSTANS Charles le 10 88 ans 

LEDIG Frédérique (EBY) le 24 88 ans LETSCHER Liliane (DINDINGER) le 20 84 ans 
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Cogeweis 
 

L’année 2022 s’achève sur un excellent résultat. Environ 32 
factures ont été émises. Il faut y rajouter les locations gratuites pour les associations du 
village comme : le club de foot, l’amicale des pompiers, l’église protestante et l’église 
évangélique, la conférence sur les abeilles etc...  

 
5 locations gratuites (petite ou grande salle) à la suite de décès d’habitants de 

Weislingen. 
 
Le Yoga hebdomadaire et le Fitness poursuivent leurs activités, à présent dans la 

salle de motricité de l’école, pour des raisons d’économies d’énergies. 
Enfin un atelier mémoire séniors s’est réuni 9 fois dans la petite salle. Cet atelier se 

poursuivra en 2023.  
 
Si on rajoute les fêtes organisées par l’association (repas harengs, « kirb », repas 

saucisses/lentilles au printemps, et brocante en juillet …) nous arrivons au bas mot à 55 
occupations (sans le Yoga) de la salle polyvalente. 

 
Cela représente une importante charge de travail entre la gestion des locations, la 

préparation de la vaisselle, le rangement d’après location, le nettoyage complémentaire, 
le remplacement des consommables etc. La charge de travail était devenue trop importante 
pour le président et son épouse, qui intervenait à titre gracieux. 

 
J’ai ainsi demandé, lors de l’assemblée générale, d’approuver l’embauche d’une 

personne pour faire tous les travaux de préparation, rangement, nettoyage des portes, des 
meubles inox de la cuisine, des miroirs dans les sanitaires, des surfaces vitrées du sas 
d’entrée et de l’arrière de la salle. 

 
Patricia ROEHM a bien voulu accepter ce travail, contre rémunération bien entendu 

(chèque emploi service). En conséquence, le comité a validé une légère augmentation des 
tarifs de location, et permettre ainsi de couvrir ces frais supplémentaires.  

 
Bien entendu les locations déjà réservées 2022/2023 bénéficieront de l’ancien tarif. 
Depuis plus de 6 ans le tarif des charges n’a pas augmenté. En raison de 

l’augmentation des énergies (gaz, électricité, eau) le comité se verra dans l’obligation de 
réajuster ces tarifs prochainement. 

 
Je tiens à remercier l’ensemble des bénévoles qui interviennent au courant de 

l’année, lors de la journée de « grand nettoyage », ainsi que pour l’organisation des 
diverses fêtes. 

 
Bonne année 2023. 
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Assemblée générale  
 

Convoqué par voie de 
presse, tableau d’affichage, Flyer dans toutes les 
boîtes aux lettres du village, ainsi que par 

 E-mail, l’Assemblée générale du comité de gestion 
s’est tenue le jeudi 9 juin 2022 à la salle 
polyvalente. 
 

Malgré les multiples sources 
d’informations, et invitations, les personnes 
intéressées et les bénévoles ne se sont pas 
bousculés pour y assister.  
 

L’AG est pourtant la seule source d’information qui fait foi pour prendre connaissance 
du bilan financier et moral d’une association. 
 

Le président Yves Milbach a fait le point sur les manifestations passées, les locations 
réalisées au courant de l’année, et les travaux réalisés courant 2021/2022. 
 

Les futurs achats ou travaux ont également été abordés 
 

Il rappelle que les bénéfices des locations, servent exclusivement au maintien de 
l’attractivité de la salle polyvalente ainsi qu’à l’amélioration de son confort. 
 

Le président a tenu à remercier l’ensemble des bénévoles qui consacre de leur temps, 
comme pour la journée annuelle de nettoyage, afin que la salle reste propre et conviviale. 

Tous les travaux d’aménagement, sont réalisés par des bénévoles. 
 

A l’issue de l’AG le comité de gestion a offert le verre de l’amitié aux personnes 
présentes 

Journée de nettoyage: 
 
Dès 8 h du matin ce samedi 23 avril 2022, les bénévoles étaient à pied d’œuvre pour 

le nettoyage annuel de la salle polyvalente. 
Afin que les associations puissent bénéficier 

et profiter pleinement d’une salle propre pour 
leurs activités comme le Yoga, le Fitness, 
locations gratuites pour les associations ou 
payantes comme les mariages anniversaires etc… 
la petite, la grande, cuisine ou tous les autres 
espaces ont besoin d’un sérieux relooking 
annuellement.  

Malgré un nettoyage après chaque location, 
un nettoyage de fond et complet est nécessaire 
chaque année. 
C’est ainsi qu’à l’extérieur, et grâce au nettoyeur 

haute pression, que les autobloquants, les murs 

ont retrouvé leur couleur d’origine, 
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Le motoculteur était également en action pour aplanir la terre à 

côté du garage qui a été crépi au printemps avec l’aide de Fabrice, 
l’ouvrier communal. 

 

C’est ainsi que feuilles dans les gouttières des 
toits, mousse, qui s’accumulent tout au long de l’année 
ont été éliminées. 
 

A l’intérieur, toutes les vitres, portes etc., 
poussière, filtres VMC ont été nettoyées ou remplacées.  

Une collation à midi a permis de reprendre des 
forces, pour terminer le travail dans l’après-midi.  
 

Un grand merci à tous les bénévoles qui ont 
consacré leur samedi complet, pour le confort de tous 

 
 

 

 

 

Garage à l ’arr ière  
 
Malgré un retard de livraison de quelques 

semaines par rapport à la prévision, les plaques 
de couverture en tôle ondulée sont arrivées 
avant la saison froide et humide. 
 

Sitôt livré, sitôt en place. Le toit a pu être 
monté courant décembre 2021. 

 
 

 

 

 

 
 
 
Les travaux se poursuivent comme le crépissage (façade 

et coté), pose d’un caniveau devant la porte et évacuation des 
eaux de pluies vers l’arrière, mise en place à l’intérieur de 
nombreuses étagères, et installation d’une prise de courant et 
de l’éclairage. 

A ce jour, l’ensemble des travaux de ce garage sont 
terminés. 
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Anim’ta rue  :   
 
L’équipe du centre socioculturel de Sarre-Union a fait une halte 

dimanche 31 juillet 2022 à la salle polyvalente et 
a fait bénéficier aux enfants, mais aussi aux 
adultes, d’un après-midi récréatif. 
Le pari était risqué, le thermomètre affichait tout 
de même 32°C en milieu d’après-midi.  

Néanmoins, les divers jeux proposés par 
l’équipe de « Anim’ta » rue ont fait le bonheur de 
tous.  

Les enfants et les adultes ont pu se 
mesurer à différents jeux tels que : ping-pong, 
tir à l’arc, jeux en bois et dessins, spectacle 
d’acrobatie, vélo, atelier cirque, atelier écriture, 
Bubble Ball. 

 
À partir de 18 h, les associations du village ont 
pris le relais et ont proposé une restauration 
rapide comme barbecue avec saucisses blanches 
et merguez, Wraps, glaces et gâteaux 
confectionnés par les bénévoles. Bien sûr le 
stand boissons était envahi toute la journée en 
raison d’un soleil généreux. 

 
A la tombée de la nuit, bien installés sur la pelouse à côté de la salle polyvalente et 

du nouveau kiosque, 150 personnes ont pu 
visionner en plein air et sur écran géant, le 
fabuleux film « Belle et Sébastien ». 

Souhaitons que la troupe puisse 
revenir l’an prochain. L’accueil chaleureux 
et la forte participation des amateurs de 
jeux, pour la deuxième année consécutive, 
étaient de bons indicateurs. 

 

Ec la i rage  
‘ super Ambiance ’  

 
Ce vendredi 27 mai, une équipe de bénévoles hyper 

dynamique a déposé les « tubes néons » de l’éclairage 
périphérique indirect de la grande salle polyvalente pour les 
remplacer par des rubans Led. 

Commencés le matin, et grâce à une très bonne 
planification, les travaux ont été terminés dans la soirée grâce 
à l’excellent et efficace travail des bénévoles. 

Ces Leds permettent d’offrir des ambiances très feutrées 
avec toutes les couleurs de l’arc en ciel y compris la lumière 
blanche. 

Le remplacement de l’ancien éclairage « néon » permet 
de réduire la puissance consommée de plus de 5000 watts et 
ainsi, réaliser une importante économie d’énergie. 
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     V ide-greniers  :  
 

Grâce au magnifique temps ensoleillé de ce dimanche 3 juillet, le 1er vide-greniers 

de Weislingen a été un beau succès, avec la présence d’une bonne quarantaine d’exposants. 

 

Il était organisé conjointement par le comité de gestion de la salle polyvalente et le FC 

Weislingen. Il se déroulait autour de la salle polyvalente et à proximité du stade de football. 

 

Dès 4 h du matin les organisateurs étaient à pied d’œuvre pour mettre en place barrières, 

panneaux, signalisations, avant l’arrivée des premiers stands et des premiers chineurs toujours 

très matinaux. 

 

A partir de 7 h, café, croissants et bretzels étaient proposés aux exposants et visiteurs.  

 

Le vide-greniers est une occasion d‘échanger entre résidents et visiteurs des alentours. C’est un 

moment de rencontre et de convivialité. 

 

Quelle belle journée avec l’équipe des bénévoles du Comité de Gestion qui ont préparé grillades, 

escalopes et salade de pommes de terre pour le repas. Tout au long de l’après-midi, des gâteaux 

(offerts par des habitants du village) et du café ont fait le bonheur des gourmands. La buvette 

était tenue par le FC Weislingen, représenté par un grand nombre de footballeurs. 

 

Les stands églises protestante et catholique ont fait un beau chiffre d’affaires grâce aux 

nombreux objets déposés par les fidèles. Une bénévole de l’association « Heures d’Amitié » a 

également tenu, tout au long de la journée, un stand joliment garni. 

Prochain rendez-vous en juillet 2023 avec encore plus d’exposants !! 
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Vidéoprojecteur   
écran et  lave-verre 
 

La petite salle se dote encore de 
nouveaux équipements, 

Un lave verre / vaisselle a été 
installé au courant de l’été. Au début 
octobre un vidéoprojecteur et son écran 
ont été mis en place. 

Tous ces équipements permettent 
de proposer une salle parfaitement 
équipée, pour les fêtes, anniversaires, 
conférences… 

 
 
 
 
 

 

Ouverture du Bar pour la Kirb  
 
Malgré les nombreuses sollicitations de la municipalité, les forains n’ont pas voulu 

installer leurs manèges dans la commune. Quel dommage ! encore des traditions qui se 
perdent. Les petits villages payent un lourd tribu face à la conjoncture économique du 
moment.  

Le comité de gestion avait projeté de faire venir les artisans des alentours pour 
exposer leurs produits, mais l’absence des forains aurait fortement impacté la 
fréquentation. 

Malgré tout, la fréquentation du bar lors de quatre jours d’ouverture a été 
satisfaisante. 
 

Soirée Harengs.  
 
Faute d’un nombre suffisant d’inscrits, nous avons décidé, avec regrets, d’annuler la 

soirée harengs prévue le 10 novembre. Cette date (veille d’un jour férié) avait été choisie 
pour ne pas avoir à se soucier du « lendemain travaillé » 
 

Faut-il croire que les habitants du village ne veulent pas sortir à Weislingen, et qu’ils 
préfèrent les villages des alentours, quel dommage. Le travail d’organisation d’une telle 
soirée est important. Il avait déjà bien débuté (réunions, consultation des prix, commandes 
diverses etc…).  
 

On ne pourra jamais forcer les habitants à privilégier les fêtes du village, et c’est bien 
pour entretenir l’esprit de convivialité que ces fêtes sont organisées. Si cette situation 
devait se reproduire, il est malheureusement fort probable que le comité n’organisera plus 
de soirée repas. 
 

Le Président et son comité, remercient néanmoins les personnes qui étaient déjà 
inscrites à la soirée et se réjouissaient de ce moment convivial.  
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Sapeurs-Pompiers 
Les infos :  

 
 

Comme chaque fin d’année, l’heure est au bilan. La section des sapeurs-pompiers de 
Weislingen et de Tieffenbach totalise 15 interventions pour cette année 2022. 
 

9 interventions de secours : assistance à personne ; 
 

3 interventions pour des feux de cheminée ; 
 

3 interventions pour un dégagement de chaussée. 
 

Le temps est venu de chauffer à nouveau les habitations. Avez-vous pensé à faire 
vérifier votre installation - chaudière, cheminée, insert, chauffe-eau, conduits 
d’évacuation… - avant la mise en route ? 

Il est recommandé d’effectuer un ramonage mécanique des conduits et cheminées 
au moins 2 fois par an. La loi vous impose de les ramoner au minimum une fois par an. 

Sachez que c’est l’occupant qui doit prendre en charge le ramonage de la cheminée 
et des conduits de fumée, qu’il soit propriétaire ou locataire. Il doit fait appel à un ramoneur 
professionnel qui a l’issue du ramonage de votre cheminée ou conduit de fumée vous 
délivrera un certificat que vous devrez présenter à votre assurance en cas de sinistre. Les 
fumées mal évacuées d’un conduit d’évacuation bouché ou obstrué ne permettent pas aux 
gaz issus de la combustion de s’évacuer, ce qui peut provoquer une émission de monoxyde 
de carbone et un risque de feu de cheminée qui peut se propager à toute une habitation.  

 
L’augmentation du nombre d’interventions liées à la destruction des nids d’abeilles, 

de frelons et de guêpes a contraint les SDIS à prendre des mesures pour réduire 
l’engagement des sapeurs-pompiers, et préserver ainsi leur capacité opérationnelle pour 
assurer les missions d’urgence.  

En l’absence de danger, la destruction des nids chez les particuliers est prise en 
charge par des professionnels privés.  

A présent, les sapeurs-pompiers interviennent uniquement si le nid se situe dans un 
environnement sensible : voie publique, crèches, écoles… En cas de doute contacter le 18 
ou le 112 pour prendre des renseignements. 

 
Le nombre de sapeurs-pompiers de notre section diminue d’année en année. C’est 

pourquoi nous faisons un appel à des volontaires qui souhaiteraient rejoindre notre section 
en tant que sapeur-pompier volontaire ou JSP (Jeune Sapeur-Pompier). Pour tout 
renseignement, vous pouvez vous adresser au chef de section Claudy Muller ou auprès de 
chaque membre de la section. 

 
Nous voici à la veille des fêtes de fin d’année, et c’est l’occasion pour moi et pour 

l’ensemble des membres de la section de vous souhaiter, ainsi qu’à vos proches, de belles 
fêtes. 

Nos meilleurs vœux pour l’année 2023.Claudy MULLER,  
Chef de Corps 
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Amicale des Sapeurs-
Pompiers 

 

Assemblée générale  :   
 
L’amicale des Sapeurs-Pompiers de Weislingen a tenu son assemblée générale le 

vendredi 8 juillet 2022. 
Les membres de l’amicale ont donc constitué un nouveau bureau qui, après les 

élections, se compose comme suit : président Sébastien DELACOUR ; vice-président Claudy 
MULLER ; secrétaire Timéo WASBAUER ; secrétaire adjointe Kristène WASBAUER ; trésorier 
Baptiste ISCHIA ; trésorier adjoint Victor Steinmann ; assesseurs Tatiana KEMPF ; Alain 
ZIMMERMANN. 
 

14 Ju i l let  
 
Cette année encore le Bal des Sapeurs-Pompiers a permis de 

rassembler de nombreux villageois. Après la cérémonie commémorative, 
nous nous sommes dirigés vers la salle polyvalente, pour une soirée pizzas 
et tartes flambées animée par « Musketeers » 

En fin de soirée, la commune nous a offert un magnifique feu d’artifice. 

 

  
 

 
 

 

Soi rée Pae l la Géante  
 
Le 15 octobre, une soirée était organisée 

par l’amicale. C’était l’occasion de nous retrouver 
autour d’une excellente Paella cuisinée par 
Tatiana. Environ 150 « Paella » ont été servies. 
La soirée musicale animée par les DOMINOS a 
permis aux personnes présentes de passer un 
très bon moment de convivialité. 

 
 

 

 

Nous avons également organisé un week-end à l’étang de Frohmuhl en présence des 
bénévoles pour les remercier de leur investissement, cette année encore.  
Sans vous, nous ne serions rien. Merci à tous.  
Bonnes fêtes de fin d’année et à l’année prochaine pour nos futures manifestations. 
 
Sébastien Delacour 
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Heures d’Amitié  
 

Gouter de noël  2021 

Il s’est déroulé le 21 décembre. Juste quelques 
jours avant noël afin de se mettre dans l’ambiance 
de cette fête si particulière. 

La qua-totalité des membres ont tenu à être 
présents pour la dernière réunion de l’année. 

A cette occasion, La présidente a offert à 
chaque membre un sujet de noël garni de chocolat. 

 

 
Assemblée générale 

 
Reportée d’un mois à cause du covid 19, elle s’est finalement déroulée le mardi 22 

février 2022 à la salle polyvalente. 
Après l’ouverture de la réunion, la 

présidente Françoise Maurer a remercié 
l’assemblée et le Maire de leur présence et a 
demandé une minute de silence en mémoire de 
M. Jean Duthoit, membre de l’association depuis 
de nombreuses années. 

Le rapport financier de l’association reste 
bénéficiaire avec un solde au 31 décembre qui 
s’élève à 586,77€. 

Le rapport moral présenté par la secrétaire 
fait état de plusieurs activités, comme la visite 
de la Brasserie Blessing à Waldhambach, suivie 
d’un repas à l’auberge du Moulin à Adamswiller, 
le repas d’automne préparé par un traiteur de 
Diemeringen, et le goûter de Noel du 21 
décembre. En raison des contraintes liées au 
Covid 19, la galette des rois début Janvier a été annulée. 

L’ensemble des après-midi récréatifs (dernier mardi de chaque mois) ont pu être 
maintenus. 

L’après-midi s’est poursuivi autour du verre de l’amitié, gâteaux et des jeux de 
société. 
 

Train tour ist ique d’Abreschvi l ler  
 
Par une très belle journée chaude et ensoleillée, les adhérents de l’association 

« heures d’amitiés » se sont rendus à Abreschviller à l’invitation de la présidente Françoise 
Maurer.  

Arrivée en avance au restaurant « Les Cigognes » le groupe en a profité pour prendre 
un apéro digne de ce nom. 
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Un excellent repas a été servi dans la bonne 

humeur avec un magnifique dessert que Claude 
n’a pas voulu partager avec moi … 

Les membres se sont ensuite retrouvés à la 
gare pour le départ du train. Malheureusement la 
locomotive à vapeur qui nous faisait tant rêver, 
était tombée en panne le matin même. Adieu les 
rêves d’enfants, les diligences, les chevaux, mais 
la locomotive diesel, (arrivée en secours), a tout 
de même bien rempli sa mission. 
 

 
 

 
Le chemin de fer forestier d'Abreschviller qui date 

de 1884, est un ancien réseau ferroviaire qui était destiné 
à l’origine à l’exploitation de la forêt de la région. 

  
Aujourd’hui, seulement une partie de ce réseau a 

été reconvertie en ligne touristique. 
 
 
 

 
Barbecue 

 
Comme chaque année, pour fêter la fin de l’été, la présidente de l’association 

Françoise Maurer a convié ses adhérents à un barbecue, le mardi 27 septembre. 
38 personnes ont répondu présent à ce repas dans la bonne humeur et dans la 

convivialité. 
Pour la présidente, un tel repas permet de favoriser la cohésion entre les membres 

et constitue un moment fort en rencontres et en échanges, permettant de mieux se 
connaitre. D’ailleurs, la circulation d’informations au cours d’un repas associatif est plus 
facile. 

Les entrées succulentes avaient été préparées le matin même par les adhérents. 
Au barbecue, Adrien, Yves, malgré la pluie, ont pu rôtir viande, saucisses, merguez 

et lard. 
L’après-midi s’est poursuivi en discussions, et jeux divers. 
Tous les participants étaient contents de s’être retrouvés autour d’un bon repas.  

 

https://commons.wikimedia.org/wiki/File:Waldbahn_von_Alberschweiler.jpg?uselang=fr
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Sports et Loisirs 

DU PEPS POUR MA MEMOIRE  
 
En association avec « Â TOUT ÂGE 

ALSACE », nous proposons des ateliers 
mémoire animés par Annie Baudin membre 
du comité SPORTS ET LOISIRS. 

En mars 2022, Annie Baudin a suivi un 
stage de formation pour être animatrice. 
Nous avons tenu d’en offrir la primeur à notre 
village. 

Un cycle de 11 séances a donc lieu du 
03/11/2022 au 26/01/2023, une dizaine de 
personnes participent à ces ateliers de 2h00. 

D’autres animations auront lieu à 
l’avenir dans diverses localités d’Alsace 
Bossue. Les informations seront données 
dans la newsletter diffusée par Caroline 
Bieber coordinatrice senior et transférée par 
nos soins à nos membres.  

Et toujours  :  
 
-> Nos propositions de marches et balades 
-> Nos échanges de plantes 
-> Le yoga « les lundis à 18h30 » 
-> Notre boîte à livres  

 

 

 
 

 

 
LA BOÎTE A LIVRES 

………RIEN A FAIRE  ?  
 
On pourrait penser que les livres vont et viennent 

sans intervention de notre part. 
Afin de vous offrir une boîte attrayante et 

fonctionnelle, Nathalia, Ginette et Annie effectuent un 
certain nombre de tâches : réception, tri, classement, 
nettoyage, rangement et réacheminement des livres vers 
d’autres structures plus adaptées. 
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        Football Club Weislingen 
Après deux années difficiles pour le monde associatif et le football en particulier, 

l’année 2022 est synonyme de retour à la presque normalité pour le club de football. 

2022 :  Entre f rustrat ion et  espoir  côté 
sport i f  

 
Lors la saison 2021-2022, l’équipe senior, seule équipe engagée par le club dans les 

compétions officielles du district d’Alsace, était dirigée par Jonathan RECHSTENTEIN. Sous 
sa houlette, l’équipe a retrouvé le plaisir de jouer et les résultats sportifs ont suivi avec 11 
victoires, 4 nuls et 5 défaites. Ces résultats, classant l’équipe 3ème du groupe, n’ont pas 
suffi à obtenir la montée, 1 point manquant pour être repêché parmi les meilleurs 3èmes de 
la division. 

Pour le début de cette saison 2022-2023, le club n’a pu inscrire qu’une seule équipe. 
L’effectif de 27 joueurs, malgré des recrues de qualité (dont d’anciens joueurs de retour 
au bercail) étant insuffisant pour relancer une seconde équipe.  

L’équipe, toujours sous les ordres de Jonathan RECHSTENSTEIN, est pour l’instant 
1ère de son groupe avec 6 victoires et 1 match nul. La montée, objectif du club, est cette 
année plus que jamais, à la portée du FCW, à condition de rester sérieux et impliqués en 
matchs et surtout présents et travailleurs aux entrainements.  
 

 
Equipe Senior 2022-2023 

 

Le parcours en coupe a été marqué par l’élimination du SC Drulingen 3 et l’exploit 
contre l’US Sarre-Union 3, équipe évoluant deux divisions au-dessus de la nôtre. L’US 
Sarre-Union 3 était renforcé par plusieurs joueurs de leur équipe 2 dans un match 
compliqué mais où tout a souri aux Verts. Le FCW a ensuite été éliminé au 3ème tour par 
l’AS Hochfelden 3 suite à un manque cruel de sérieux des joueurs, défaite devant servir 
d’avertissement pour le reste de la saison. 
 

2022 :  Le p le in aux mani festat ions 
 
L’année 2022 est aussi l’année du retour des manifestations extra-sportives, 

organisées pour couvrir les dépenses matérielles ; s’acquitter des importants frais 
d’inscriptions et de licence demandés par la Ligue Grand Est de Football. 

La première manifestation de l’année fut le « Fleschschnecke Fescht », organisé le 2 
Avril 2022 dans notre belle salle communale avec le célèbre orchestre « les Schatzi ». 
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Un peu de rodage fut nécessaire après deux années sans bal mais 

l’engouement des convives et le travail acharné des bénévoles (membres ou non du 
club) ont permis de passer une très agréable soirée tous ensembles. 

 

 
Une salle pleine d’entrain pour ce Fleschschnecke 2022 

 

La prochaine édition de notre traditionnel diner est fixée au 1 Avril 2023, toujours 
avec les Schatzi. 

La deuxième manifestation de l’année organisée par le club au courant de l’année fut 
la fête d’été, des 23 et 24 juillet 2022. Tout comme le « Fleschschnecke Fescht », la 
dernière édition remontait à 2019.  

Ce week-end s’est décomposé en un tournoi d’avant saison le samedi soir opposant 
les équipes réserves de Gros-Réderching, Reipertswiller, Saint-Louis-Lès-Bitche et 
Wingen/Moder et le traditionnel tournoi sixte le dimanche. 

Une participation faible le samedi soir a été compensée par une forte participation au 
tournoi le dimanche avec la présence de 24 équipes. Le tournoi, disputé sous le signe du 
fair-play, fut géré de main de maitre comme toujours par le « connu de tous » Jacky 
STUTZMANN, et remporté cette année par l’équipe du « FC Schoulemouille » 

Le club, à la demande d’autres associations de la commune, a également participé 
au 1er marché aux puces début juillet ainsi qu’à l’après-midi « Anim’Ta-Rue » en prenant 
en charge la partie buvette de ces deux journées. 
 

2022 :  De nouvel les tenues  
 
L’année en cours a également été marquée par le renouvellement des tenues et 

maillots du club. Ceci a été rendu possible grâce au soutien financier d’entreprises proches 
du club. 
 

Pour finir, le club et l’ensemble de ses membres 
vous souhaitent de bonnes fêtes de fin d’année et 
espèrent vous retrouver aux abords du stade ou lors de 
nos futures manifestations. 

 

Nous tenons à remercier : 
AJ Création de Petersbach

 

RDTS de Diemeringen 

 
MCS de Puberg 

 

GD Plâtrerie d’Ottwiller 
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Pollinisateurs  
Chaque année, ce sont des centaines de milliers d’insectes pollinisateurs, des plus 

discrets aux plus flamboyants, (abeilles, guêpes, bourdons, mouches, papillons…) qui 
périssent en silence à cause des mauvaises conditions de vie infligées par l’Homme. 

 
Les principales raisons de la disparition des insectes 

pollinisateurs sont multiples et s’entretiennent les unes les 
autres : dérèglements climatiques, nouveaux virus et agents 
pathogènes, acariens (varroa destructor), parasites (nosema 
ceranae), disparition des habitats naturels (raréfaction des 
prairies naturelles, des haies, des bosquets, à la flore 
particulièrement riche et diversifiées) et bien évidemment 
traitements phytosanitaires (insecticides, herbicides, fongicides 
etc.). 

 
Ces disparitions entrainent des conséquences 

catastrophiques sur la sécurité alimentaire mondiale car, pour avoir une alimentation saine, 
il faut des pollinisateurs en bonne santé ! 

Quelques chiffres pour illustrer l’importance de ces pollinisateurs :  
• 75 % de la production mondiale de nourriture dépend des insectes pollinisateurs. 
• Entre 60 et 90 % des plantes sauvages ont besoin d’insectes pollinisateurs pour se 

reproduire. 
• 265 milliards de dollars : c’est la valeur estimée du service rendu par la pollinisation 

dans le monde. (source : www.greenpeace.fr) 
 
Or, voici le dramatique constat :  
• Les populations d’abeilles domestiques ont chuté de 25 % en Europe entre 1985 et 

2005. 
• Ces derniers hivers, la mortalité de ces populations était de 20 % en moyenne en 

Europe, voire de 53 % dans certains pays. 
 
Une colonie d’abeille est d’autant plus vigoureuse qu’elle peut compter sur des 

ressources variées en nectar et en pollen : les adultes récoltent nectar et pollen pour se 
nourrir mais surtout pour nourrir leurs larves. Elles sont totalement dépendantes des 
plantes à fleurs à travers une très grande activité de butinage pour leur alimentation et 
donc pour leur survie !  

Les insectes pollinisateurs souffrent directement de l’activité de l’Homme, de nos 
gestes, de notre négligence involontaire due bien souvent à une méconnaissance de leurs 
besoins. A notre échelle de petit village, dans nos jardins où ses insectes se réfugient, nous 
leur ôtons bien souvent leur habitat naturel sans même nous en apercevoir. 

Voici les éléments dont ces insectes pollinisateurs ont besoin pour survivre : 
• Un lieu de nidification : surface sablonneuse, bois mort, mur de pierres sèches, tiges 

de plantes solides, coquilles d’escargots, endroits ensoleillés et secs… 
• De la nourriture : différentes plantes sauvages indigènes en quantité, un 

fleurissement qui s’étale du début à la fin de l’année… 
• Des matériaux de construction : argile, sable, terre, petit gravier, copeaux de bois, 

végétaux, résine…  
Et nous voilà au cœur de ces problématiques, nous retrouvons autour de ces 

différentes thématiques l’importance de la biodiversité qui a conduit à notre engagement 
de « mains vertes » au sein de la commune de Weislingen. 
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Nous avons souhaité sensibiliser et apporter des connaissances, à travers la 

conférence de Michel Rauch, sur les abeilles (sauvages et domestiques) et leur mode de 
vie afin que la mesure soit prise sur leur importance dans la biodiversité. 

 
A l’entrée du village, vous avez certainement remarqué un carré de 

saule tressé qui accueille dorénavant des plantes vivaces, des plantes 
sauvages annuelles et, surprise, deux plants de potirons qui sont arrivés là 
par hasard mais qui ont bien occupé l’espace avant que le reste des 
plantations prenne de l’ampleur. Ce petit carré avec une floraison 
diversifiée est déjà visité par beaucoup d’insectes. Les fruits du potiron ont 
été ensuite très utiles pour la décoration d’automne. 

Le « nouveau massif » juste derrière ce carré a été pensé pour 
proposer des habitats naturels aux insectes pollinisateurs avec un tas de 
bois mort, un mur en pierres sèches et une haie morte. 

Nous avons souhaité également orner les massifs avec une diversité 
de plantes fleuries et vivaces autant que possible afin que les insectes 
pollinisateurs trouvent de la nourriture tout au long de l’année.  

 
Dans les bacs de la commune, il est plus difficile d’allier cette 

philosophie avec la contrainte de la taille des contenants mais nous avons 
souhaité tout de même choisir et planter un maximum de plantes vivaces et 
mellifères, comme l’hellébore au monument aux morts qui a trouvé sa place 
cet automne et qui a été, dès sa plantation, visitée par un bourdon. 

 
La grande sauge avec sa fleur bleue et rose que vous voyez encore 

dans certains bacs entre les nouvelles plantations d’automne, est en sursis 
et n’a pas encore été arrachée car elle est à cette période encore très visitée 
par beaucoup d’insectes pour notre plus grand plaisir !  

 
 
 

Un grand merci à Jean-Marc, Michel et Victor pour leur aide 
précieuse à l’installation du nouveau massif et du carré tressé !  

 
Naturellement vôtre, 
 
L’équipe des mains vertes du conseil municipal 
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L’Ecole  
 

 

Après-midi  récréat i f  
 
Suite à la proposition d’un parent délégué, il a été décidé en conseil d’école 

d’organiser un après-midi récréatif pour tous les élèves du RPI. 
Ainsi, ils se sont rendus au stade de foot de Weislingen le vendredi 1er juillet (après-

midi) et ont participé en équipes à divers jeux : sacs à patate, chamboule-tout, brouette, 
échasses, œufs et cuillères, tir à la corde. 
 

   

   
 

La rencontre s’est terminée par un goûter et par une distribution de friandises. 
Merci à toutes les personnes qui ont proposé leur aide pour l’occasion. C’était une 
belle initiative, les enfants ont apprécié ! 

Sort ie à la ferme de Volksberg  
Nous avons visité le GAEC du Menhir le lundi 4 juillet. Les découvertes ont été 

nombreuses... 
Pour commencer, nous avons assisté à la traite des vaches. 

 

  

La traite 

 

Le tank à lait 
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Puis nous avons assisté au repas des vaches et des veaux : 
 

 

 
Après un petit cours sur la vache, les parents de Sophie nous ont servi un goûter 

exclusivement bio généreusement offert par leurs partenaires. Il y avait un grand choix de 
yaourts, de la glace et des jus de fruits. 
 

   
 
Nous avons également reçu tout un assortiment de 

semences que nous pourrons semer dans le jardin 
communal. 

Cette matinée a été très intéressante. Un grand 
merci aux parents de Sophie pour leur accueil, leur 
gentillesse et leurs explications ! Merci également aux 
parents accompagnateurs sans qui les sorties ne seraient 
pas possibles.  
 

Classe des Grandes 
Sect ions et CP de Weis l ingen 

 
Le temps des petits écoliers est rythmé par les journées d’école qui se 

suivent et ne se ressemblent pas… 
Voici 2022 qui, déjà, touche à sa fin et les 21 GS/CP, qui depuis septembre, 

ont à nouveau fait la connaissance de Petit Ogre : la mascotte de la classe. Il 
leur fait vivre des aventures à travers le monde. 

Et depuis le début de l’année 2022, les élèves de madame Bourgard 
voyagent beaucoup ! 

En mars, Petit Ogre les a emmenés au Brésil pour 
découvrir un carnaval grandiose 
  

Les vaches adultes sont 
nourries avec du foin et 

des céréales 

 

Bon appétit ! 

 

 

Nous avons eu la chance 
de voir un veau  

Agé de seulement 2 jours ! 

 

Un biberon de 2,5L de lait 
pour les jeunes veaux. 
Il y en a deux par jours 
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En avril, Petit Ogre leur a proposé une chasse … au lapin ! Ils 
ont cherché partout sur l’île de Pâques, mais ils n’y ont trouvé que des 
Moai : ces imposantes statues au bord de la mer. 

 

  

En mai, les élèves sont partis à l’aventure dans le désert australien à la découverte 
de la culture aborigène et de leur art qui permet de raconter les rêves ! 

 

  
 

En septembre, Petit Ogre est revenu à Weislingen pour apprendre à lire…. 

 

  
 
En novembre, le voilà reparti dans un nouveau pays entraînant avec lui tous les 

enfants de la classe ! Ils ont décollé direction le Mexique pour vivre « le jour des morts » 
ou « dia de los muertos » ok 

 
Ils ont simulé un vol en avion 

 

 

Ils ont découvert le folklore mexicain 
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Périscolaire  
 
Vous l’aurez certainement remarqué, l’équipe d’encadrement de la cantine garderie 

a changé. Au départ d’Angélique, Arzu est venue la remplacer. De même Patricia a été 
remplacée par Céline. 

 

Les temps passés au périscolaire sont des 
moments conviviaux où nous proposons le petit-
déjeuner et des activités libres le matin (jeux, 
coloriages, dessins, lecture…). 

A midi, les enfants du RPI sont accueillis pour le 
repas et sont divertis jusqu’à la reprise des cours en 
début d’après-midi. 

En fin de journée, nous leurs proposons le goûter 
avec des activités en extérieur, lorsque la météo le 
permet. Des activités plus encadrées (bricolages, jeux 
de société…) complètent les animations. 

 
Nous sommes attentifs aux besoins de chaque enfant et laissons libre cours à leurs 

idées tout en restant dans un cadre sécurisé. Nous choisissons les activités en concertation 
avec eux et selon les périodes de l’année (Pâques, Halloween, Noël…). 

 
Nous remercions les parents qui nous confient leurs enfants. 
L’équipe du périscolaire, Arzu et Céline. 
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Qi gong 
 

Qu’est-ce que c ’est  ? 

Le « Qi Gong » est une discipline visant à maîtriser le souffle et l’énergie vitale. 
 
 • le “qi”, se prononçant “tchi” : se traduit par souffle, énergie 
 • “gong” : signifiant travail, maîtrise 
 
 La bonne circulation du Qi s’appuie sur des principes fondamentaux comme la notion 

de Yin/Yang ou encore les 5 Eléments, principes dont l’équilibre peut être perturbé en 
raison de dysfonctionnements internes et de causes externes. Il faut alors la rétablir pour 
se soigner. L’idéal serait de pratiquer une discipline comme le Qi Gong pour s’aider à 
prévenir les maladies, renforcer le système immunitaire et maintenir un bon équilibre 
physique et psychique. Dans la tradition chinoise, le Qi est l'une des cinq Substances 
circulant dans le corps avec le Sang, les Liquides organiques, les Esprits et les Essences.  

 
 Le Qi Gong est l’un des 5 aspects de la médecine traditionnelle chinoise (avec 

l’acupuncture, les massages, la diététique et la pharmacopée). Il s’appuie principalement 
sur le principe de la circulation du souffle dans les méridiens du corps, pour maintenir son 
équilibre énergétique et la santé des organes. Sa pratique consiste en l’exécution de séries 
de mouvements lents, synchronisés avec la respiration tout en alliant le corps et l’esprit.  

Le Qi Gong entraîne la concentration, la mémoire, la coordination et renforce la 
maîtrise de son corps grâce à une gestuelle variée, au maintien de postures immobiles, 
d’étirements et de moments de visualisation. Son objectif est de parvenir à l’harmonie 
corporelle et mentale.  

 
Le qi gong pour qui ? 
 
 Enfant comme adulte, valide comme handicapé moteur ou cérébral, chacun peut 

pratiquer le Qi Gong, sans impératifs particuliers de condition physique. C'est également 
une bonne préparation à toutes les disciplines sportives ou artistiques. Le travail sur le 
placement juste et sur la bonne perception du corps développe en effet la concentration, 
la disponibilité et la créativité. 

 
Yoga* ou Qi Gong sont-ils similaires ? 
 
 Même si les mouvements réalisés et l’objectif sont différents, ces deux disciplines 

se concentrent sur l’union du corps et de l’esprit. Ainsi, le souffle prend tout son sens : on 
apprend à respirer de façon équilibré et paisible, tout en concentrant son esprit sur les 
mouvements et les enchaînements de postures. 

 
L’un ou l’autre ? Lequel choisir ? Pourquoi pas les deux ? 
Le yogi (pratiquant du yoga) recherche une harmonie entre le corps et l’esprit afin 

d’atteindre l’État de Yoga (le bien-être ultime) ; le pratiquant de Qi Gong utilise plutôt cette 
harmonie dans un but thérapeutique : prévenir et soigner grâce à la circulation de l’énergie 
vitale dans le corps, le Qi. 

Pour vous décider, tentez une séance de chaque discipline. 
 

Cours de Qi Gong : Le jeudi à 19h30 à la salle de motricité de l’école 
maternelle 

 

Avec Emmanuelle MAZAS 

06.81.79.99.85 

 

Infos pratiques : L’inscription se fait à l’année ou par trimestre (une ou 
deux séances d’essai sont offertes). Pour que la séance vous soit 
agréable, prévoyez une tenue confortable et un coussin. 

Cours de Yoga : le lundi à 18h30 à la salle de motricité de l’école 
maternelle (et à la petite salle polyvalente lors des congés scolaires) 

 

Avec Carine Lintz 

06.87.48.90.58 

 

Infos pratiques : Les cours sont payés à la séance permettant à chacun 
de rester libre de (re)venir à la date qui lui convient. Pour que la séance 
vous soit agréable, amenez avec vous un tapis de sol, un coussin et une 
couverture de type « plaid ». 
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Ma simple vie (suite)  
 

 
Née en 1909 à Weislingen, Sophie Klein a connu une vie pas banale, à cheval sur deux  guerres mondiales, marquée par les 

privations et les tribulations d'une époque pleine d'incertitudes.  
Ses souvenirs, rédigés au soir de sa vie avec l'aide de son époux Emile Muntzer, constituent un  précieux témoignage d'une 

époque pas bien lointaine, mais déjà révolue.  
Après un séjour de plusieurs années en Amérique, où elle s'est rendue seule à 17 ans, elle  revient au pays, où elle fait la 

connaissance d'Emile, qu'elle épouse en 1934. Leur fils Paul naît en  1938. En 1939, bruits de guerre, mobilisation, évacuation des 
populations…et de la petite famille de  

Sophie. De retour en Alsace en août 1940, changement d'ambiance… 

 

Premiers ef fets de la germanisat ion  

Il était interdit de parler le moindre mot de français, même les expressions que nous avions dans notre dialecte 
comme bonjour, salut, merci etc. C'était idiot, mais vrai. Défense aussi de porter le béret basque. Il fallait changer 
les prénoms à consonance française en prénoms allemands, voire même les noms de famille, et surtout saluer par 
"Heil Hitler". Mais là une résistance plus que passive s'est établie en ce sens que nous devenions impolis et on ne se 
saluait plus, à part quand on ne pouvait pas faire autrement et qu'on savait qu'il y avait un de leurs agents dans les 
parages. Beaucoup se saluaient par "Grüss Gott", salut totalement inhabituel dans nos régions. Nous étions sous 
surveillance constante. D'abord il y avait les Zellenleiter qui nous traquaient par des visites à domicile et ne se gênaient 
pas pour enclencher la radio et vérifier si nous n'écoutions pas les émissions défendues de Londres. Il ne fallait donc 
pas oublier le soir, après avoir écouté Londres, de remettre le poste sur une station allemande, avant de se coucher. 
Au-dessus du Zellenleiter était le Blockleiter qui centralisait les renseignements et recevait les dénonciations dont 
aucun de nous ne fut à l'abri... 

Nous avions encore des francs qui n'allaient pas tarder à être changés en marks à un cours dérisoire. Nous 
vivions un peu dans l'illusion que la guerre était finie, mais pas pour longtemps et il ne nous restait que l'espoir que 
ce cauchemar prendra fin un jour. Après huit jours passés en famille, nous rentrâmes chez nous, à Neudorf, après 
une absence de treize mois. En ouvrant la porte de notre appartement on aurait cru entrer dans un paysage d'hiver, 
tellement tout était blanc. C'était la peinture à la chaux des plafonds qui avait enneigé notre appartement. A part cela 
tout était en ordre et une fuite relevée dans les WC a pu être réparée rapidement. Nous avions eu la chance que rien 
n'ait été volé. 

Economie de guerre et  restr ic t ions  

Nous nous remettions au travail. Les rationnements s'instituèrent et nous devions nous habituer aux tickets 
pour toutes choses et je peux vous dire que les rations étaient calculées pour le strict nécessaire. Heureusement que 
nous avions de la famille à la campagne. Le beurre sentait le poisson et le café-ersatz, une vraie merveille. On n'avait 
pas de problèmes pour garder le poids avec toutes ces restrictions. Les familles qui avaient des enfants d'un certain 
âge étaient un peu mieux loties. Avec un mari non-fumeur, avec ses tickets de tabac je pouvais m'acheter, au marché 
noir, un surplus de beurre, du vrai, à la campagne. Puis Emile a repris le travail sous l'autorité de chefs allemands, en 
mission spéciale en Alsace. Son laboratoire goudron-bitume et les recherches qu'il y pratiquait ont intéressé ces 
messieurs, notamment ses idées sur l'entretien et la construction de routes à l'aide d'émulsions de bitume. Il fallait 
aussi rendre visite à mes parents à Weislingen pour nous assurer que tout allait bien et pour savoir comment eux ont 
vécu le temps depuis notre départ dans le Sud. Il n'y eut pas de bataille dans notre secteur. La ligne Maginot ayant 
été contournée, la section dont faisait partie mon frère a été évacuée et les hommes, officiers en tête, avec armes et 
bagages se sont déplacés vers l'ouest pour être fait prisonniers au Donon, dans le département des Vosges. 

 Ils étaient déclarés "prisonniers d'honneur" pour avoir été capturés après la signature de l'armistice. D'après 
le récit de Chrétien on leur a fait faire demi-tour et prendre la direction de Strasbourg, toujours à pied. Certains de 
ses camarades, originaires des Vosges, auraient bien voulu fausser compagnie à leur unité et rentrer chez eux 
directement et, vu l'encadrement très relâché qu'exerçaient les Allemands, ils auraient pu le faire facilement. Mais par 

peur que par la suite leurs papiers ne soient pas en règle, ils ont préféré retourner à Strasbourg avec le groupe. Cela 
leur a coûté quatre ans de camp de prisonniers en Allemagne. Mal ravitaillés et fatigués ils ont souffert 
sur le retour des routes de l'Alsace, mais grâce aux Alsaciens qui battaient la campagne, ils ont pu avoir 
quelquefois de quoi boire et manger par les habitants qui leur donnaient volontiers. N'empêche que 
Chrétien est rentré très amaigri, en os recouverts de peau, comme disait maman. Ils furent parqués dans 
les usines Citroën, alias Mathis, de la Meinau où les Alsaciens ont été sortis des rangs pour se faire dire 
par les officiers allemands qu'ils étaient libres et que pour eux la guerre était terminée. 
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Malheureusement pour ces futurs malgré-nous alsaciens, la monstruosité s'est 

produite, à savoir que des citoyens français ayant combattu contre l'Allemagne, 

soient récupérés par cette Allemagne qui avait le couteau sur la gorge, pour en faire des 

combattants contre la France, en flagrante contradiction avec les conditions de l'armistice, une 

énormité aussi eu égard aux droits des gens.  

 Mon beau-frère Willy a également passé de mauvais moments. Mobilisé six semaines après les autres, il a été 
fait prisonnier dans le Nord pour se retrouver en Prusse orientale, dans une région assez pauvre où l'on ne trouvait 
plus que des concombres à manger. Au début, quand les gens lui en offraient, il ne savait trop quoi en faire. Finalement 

il en a mangé comme tout le monde, ce qui, au moins, calmait la faim, même dégustés crus, et lui permettait de 
rentrer indemne à la maison, mais maigre comme un clou.  

Nazi f icat ion au vi l lage  

Avant le retour des démobilisés alsaciens à Weislingen et dans la région, les Allemands occupèrent sans coup 
férir la région. Dans le sillon de l'armée d'occupation de peu de densité d'ailleurs, arrivait la gent nazie en rejoignant 
sur place leurs sympathisants de longue date qui relevaient triomphalement leurs têtes et se révélèrent à la population 
des villages, formant des minorités déjà bien organisées par l'école du nazisme. A notre grande stupéfaction, mon 
ancien instituteur Schweickhardt était du nombre et avait joué un grand rôle, à partir de sa planque d'instituteur du 
petit village de Weislingen. Quand je pense qu'il exigeait de ses élèves le parler français pendant les récréations, il 
m'était difficile d'y croire. Sous le couvert du bon instituteur français, il travaillait pour les Allemands et préparait en 
Alsace le terrain à l'hitlérisme... Ce devait être un organisateur de grand style, disposant depuis bien avant 1938 de 
moyens sophistiqués de transmission de renseignements. Maintenant on s'expliquait mieux sa grosse voiture avec 
laquelle il s'est rendu souvent en Suisse et à Strasbourg. Il était question d'un club Erwin où je suppose qu'il a 
rencontré des Allemands et des autonomistes alsaciens. Le château de Hunebourg, situé entre La Petite Pierre et 
Neuwiller, devait avoir joué un certain rôle, où l'on situait des réunions clandestines entre sympathisants allemands. 
Ce n'est pas pour rien que le rôle important qu'il devait avoir joué fut récompensé par sa promotion d'adjoint au grand 
Gauleiter Wagner, représentant Hitler en Alsace, qui avait pour mission de noyauter l'Alsace à partir de son quartier 
général de Strasbourg. Autant le dire tout de suite, l’instituteur Schweickhardt, adjoint au Gauleiter Wagner, a fini 
noyé dans le Rhin lors de sa fuite devant les armées de Leclerc entre Strasbourg et la Suisse où il aurait voulu se 
réfugier(1). Ces faits et celui que le Gauleiter Wagner ait été fusillé, ne peuvent pas ressusciter notre jeunesse 
alsacienne assassinée...  

 De ce qui s'était préparé dans les coulisses par cette "cinquième colonne", nous en voyions maintenant les 
résultats. Un habitant du village a revêtu sa chemise noire et s'est révélé comme le chef des Jungbauern en chemises 
brunes, auxquels, pour les gagner à la cause de Hitler, on avait fait miroiter la chance qu'ils auraient, en cas de victoire 
du national-socialisme, de se voir placés en tête de grandes fermes, étant sous-entendu que les petits paysans, 
notamment ceux qui étaient plus ou moins réfractaires aux idées de Hitler, iraient coloniser les pays conquis.  

Quoique s'agissant d'une faible minorité, peu suivie en Alsace tant que nous étions Français, maintenant ils 
pouvaient ouvrir leurs grandes gueules et agir en dictateurs. Ces cellules minoritaires préparaient la voie et jetaient 
la base de ce développement, toujours le même là où une dictature veut s'installer, en usant de moyens d'intimidation 
et de coercition dont Hitler avait une maîtrise quasi irrésistible. Comme en Alsace Bossue un de ces fers de lance de 
Hitler passait par les Jungbauern, à Strasbourg sa mainmise sur la population passait par les soi-disant autonomistes, 
qui, sous ce couvert, avaient réclamé à l'administration française l'autonomie de l'Alsace, mais qui, en réalité, 
militaient pour le Führer et oublièrent, une fois l'Alsace annexée, de la lui demander par rapport au Reich. . Ils se 
couchèrent et se contentèrent de jouir des avantages qu'ils obtenaient en tant que nazis, par les nazis, qui les 
coiffèrent. 

Ainsi s'établissait une hiérarchie qui culminait dans les dignitaires allemands du parti, envoyés en Alsace, à 
commencer par le Gauleiter Wagner et son état-major, l'Oberbürgermeister Dr Ernst etc., servis par les autonomistes, 
promus néanmoins à de hauts rangs dans la hiérarchie nazie. N'étaient pas oubliés ceux qui se déclaraient 
ouvertement et ostensiblement pour Hitler. Parmi ces derniers beaucoup saisissaient l'opportunité de faire carrière 
sur le dos des autres.  

 C'est dans ce milieu qu'Emile devait évoluer sans trop se compromettre et la partie était difficile à jouer et 
aurait été perdue si la victoire des Alliés n'était pas intervenue à temps. C'est sans doute Emile qui avait la partie la 
plus difficile à jouer. Fonctionnaire, coiffé par un état-major d'agents municipaux nazis, en mission spéciale en Alsace 
pour nous coloniser et surtout nous convertir au nazisme, il fallait encore se méfier d'anciens collègues. Avec le temps 

on arrivait à se reconnaître et à connaître les suspects. Encore quatre longues années à vivre dangereusement…  
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 Aryani té et  généalogie  

 Pour conserver sa place de fonctionnaire il fallait apporter la preuve de son ascendance 
aryenne, c'est-à-dire que ni le mari ni son épouse ne devaient descendre de juifs ou de tziganes. En 1941 donc, en 
réponse à un questionnaire officiel, il fallut apporter la preuve sous forme d'extraits de naissance, de mariage, de 
baptême quelquefois de nos ascendants. Pour les documents du côté de ma grand-mère, nous avons dû nous rendre 
à Waldhambach, Ratzwiller et Butten, ce qui faisait avec le retour à Weislingen, une belle trotte à pied. Pour les 
documents concernant les Klein, nous les trouvâmes tous à Weislingen. Pour la branche des Klein nous avons pu, sans 
grande peine, monter plus haut dans l'ascendance. En effet, un Schneider, originaire de Weislingen, dont le frère a 
épousé une sœur à mon père - ma tante de Pittsburgh - a fait des recherches généalogiques très poussées concernant 
les Schneider, d'où il ressort que les Klein et les Schneider étaient déjà alliés par un mariage en 1660, consommé à 
Schalkendorf par notre ancêtre Hans Klein. Un de ses petits-fils, Hans Jorg Klein, né le 27/3/1707 à Schalkendorf, 
s'est marié à Uhrwiller avec une Anna Lang[in], originaire d'Engwiller. A partir de 1740 il fut instituteur à Bettwiller et 
plus tard à Adamswiller. Ses descendants sont venus de  

Hambach (=Waldhambach) à Weislingen. C'est ce qui est confirmé par le petit fascicule "Heimatgeschichte der 
Gemeinde Weislingen" de Jean-Jacques Schneider. En ce qui concerne les Muntzer, nous trouvâmes tous les 
documents à Lingolsheim jusqu'à 1850.  

 

Et toujours la guerre qui  fa i t  rage  

Tout aurait pu être supportable s'il n'y avait pas cette angoisse de guerre qui n'en finissait pas et qui allait en 
augmentant avec les bombardements toujours plus intensifs des villes allemandes, ce qui rendait les Allemands de 
notre entourage de plus en plus nerveux et soupçonneux.  En 1941, chez ma sœur, il y eut un heureux événement. 
Le 1er juin un petit Rodolphe est venu au monde et je suis devenue sa marraine. Mais du fait de la grande distance 
qui séparait nos habitations respectives - ma sœur habitait Hoenheim, une rue latérale de la route de Brumath - on 
ne se voyait pas souvent. A la communication par tramway déjà incommode, s'ajoutait une trotte à pied d'au moins 
un quart d'heure pour rejoindre Lina.  

Elle-même venait courageusement à pied quelquefois nous voir à Neudorf, en poussant la voiture d'enfant. 
Beaucoup par manque du téléphone, aujourd'hui si évident, chacun vivait dans son petit coin et c'est seulement aux 
grandes occasions qu'on se voyait. Après que Willy, son mari cheminot, a été muté à Mannheim, Lina préféra choisir 
Weislingen comme lieu de séjour.  

En 1942, grand souci pour nous : Paul est tombé malade avec la diphtérie. Aujourd'hui, avec les vaccinations 
bien au point, le danger a beaucoup diminué et on n'entend même plus parler de cette terrible maladie enfantine. […]  

 
 Des alertes de plus en plus fréquentes pour des avions anglais et américains qui nous survolaient, nous 

obligeaient à nous abriter dès que les sirènes hurlaient. Mais les gens ne prenaient pas cela assez au sérieux, jugeant 
impossible qu'ils allaient nous bombarder, nous, les Alsaciens. Moi, au contraire, je savais que les Américains n'allaient 
pas se gêner pour bombarder là où des objectifs militaires étaient en jeu. Or, sans le savoir, nous habitions tout près 
d'un atelier qui fabriquait des blindages pour sous-marins. Mais cela nous ne l'apprenions qu'après un deuxième 
bombardement de cette région de Neudorf, qui nous touchait de très près. J'en parlerai plus loin.  

 
 La guerre devenait de plus en plus dure et les situations atroces pour beaucoup de personnes. Souvent à la 

suite de dénonciations et pour des actes d'opposition au nazisme, beaucoup de personnes ont été internées au camp 
de Schirmeck, si ce n'est au camp d'extermination du Struthof comme c'était l'usage de l'autre côté du Rhin, 
notamment pour les juifs. Ainsi un certain nombre de réfractaires alsaciens ont été fusillés. Il fallait bien réfléchir 
avant d'agir parce que souvent des familles entières avaient à pâtir de la désobéissance aux ordres des nazis. Comme 
toujours, dans ces circonstances, il y a des profiteurs qui généralement sont des collaborateurs, à qui il n'arrivait rien 
et qui ne manquaient aussi de rien...  

Partout où c'était possible on aménageait des abris antiaériens, notamment dans les caves des immeubles. Les 
soupiraux, par des briques posées en quinconce, étaient murés pour éviter l'accès direct de l'onde de choc des 
explosions des bombes. Pour ce qui concerne notre cave à Strasbourg, nous l'avions intérieurement bien aménagée, 
surtout pour les enfants Marlène et Paul. Leurs deux berceaux les attendaient dans un angle de notre abri, car c'est 
souvent la nuit que les sirènes nous arrachaient du sommeil. Je me souviens de nuits où nous avons dû y rester plus 
de six heures d'affilée et en remontant de la cave nous étions glacés.  

 En vue de consolider notre abri, papa a fait amener de la terre pour endiguer les murs de la cave au droit de 
notre abri et je crois, comme vous allez le voir par la suite, que ce n'était pas inutile. Quand je repense à ces 
événements vécus, je me souviens que notre moral n'était pas trop mauvais. Après que les armées allemandes avaient 
été stoppées par les Russes à Stalingrad et après les revers de Rommel en Afrique, notre confiance en la victoire des 
Alliés s'affermissait.  
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Nous étions toujours bien informés en écoutant "Ici Londres", mais nous avions des 

raisons de nous méfier depuis que notre Blockleiter, par sa visite à l'improviste, voulait nous 
confondre. En lui ouvrant la porte il m'a écartée d'un geste de la main en se dirigeant directement 

sur notre poste de radio, en disant mielleusement : "Tiens, vous avez le même poste que moi, c'est bien comme cela 
qu'on l'allume" et le geste a suivi la parole. J'aurais pu l'étrangler à ce moment. Mais il fallait jouer le jeu et répondre 
poliment. Pour qui se prenait-il donc ce type ? Nous savions bien ce qu'il fallait faire pour ne pas tomber dans le 
panneau de ces grossières ruses. Ainsi chaque soir, après avoir écouté Londres, nous branchions sur un poste 
allemand. Les nazis devenaient de plus en plus méchants, maintenant que leur période de gloire avait pris fin. Les 
bombardements qu'ils avaient fait subir aux Londoniens leur étaient rendus sans pitié. Comme avec l'aide des 
Américains les fronts se multipliaient, les Alsaciens en subissaient le contrecoup. Nos jeunes étaient pressés dans la 
Hitlerjugend et comme suite dans l'armée allemande. Mais nous étions encore loin du pire...  

Bombardements a l l iés sur Strasbourg  
Au printemps 1943 nous avons pu nous rendre compte par nous-même de ce qu'était un bombardement. J'avais 

mon jour de lessive. J'avais installé Paul dans son lit avec des jouets et des livres. Il avait l'ordre d'y rester jusqu'à ce 
que maman remonte de la cave où il savait que je me trouvais en train de laver. Tout d'un coup les sirènes se mettent 
à hurler et moi de remonter en vitesse chercher Paul avec la petite valise toujours prête, contenant les papiers, etc. 
Avec Paul auprès de moi à la buanderie, nous attendions les événements. Cela n'a pas traîné et presque aussitôt nous 
entendîmes une forte explosion très différente de celles, continues, des tirs de la D.C.A., donnant à penser qu'un avion 
avait été abattu. Or c'étaient les bombes qui commencèrent à tomber, juste de l'autre côté de la voie ferrée pas loin 
de chez nous, heureusement sans toutes exploser.  

 Par contre celles qui tombèrent sur la route du 
Polygone, à environ un km à vol d'oiseau de notre maison, tout 
en causant d'importants dégâts, ont tué dans les 275 
personnes, dont beaucoup d'enfants, car c'était vers midi et 
dès le hurlement des sirènes le personnel enseignant avait 
dépêché les enfants chez eux. Ainsi le public et les enfants trop 
peu méfiants se trouvaient dans la rue lorsque les bombes 
s'abattaient sur eux. J'ai eu connaissance d'un cas où trois de 
ces enfants d'une même famille avaient ainsi été tués, réfugiés 
qu'ils étaient sous une cage d'escalier. Yvonne Humann se 
trouvait sur son balcon lorsqu'elle a vu tomber les premières 
bombes sur le chemin de fer vis-à-vis. Je l'ai vue arriver 
précipitamment à la cave, Marlène coincée sous son bras, 
catastrophée, avec seulement une chaussure aux pieds...  

 A partir de là les gens prenaient les alertes plus au 
sérieux et comme on ne comprenait pas le sens de cette 
attaque, où apparemment aucun objectif militaire n'était en 
jeu, on se l'expliquait après coup par la nécessité où se 
trouvaient les avions alliés d'avoir à se délester n'importe 
comment, attaqués qu'ils étaient par la chasse allemande... et 
voilà le résultat. Moi je me méfiais toujours et j'avais raison, 
sans savoir encore que tout près de chez nous se trouvait une 
relative petite usine qui, sans qu'on aurait pu s'en douter de 
l’extérieur, fabriquait des blindages pour sous-marins.  

 Au printemps 1944 papa continuait à fortifier notre 
maison par une digue de terre le long des murs extérieurs de 
notre abri pour une cave trop peu enterrée, lorsque les sirènes 
se mirent à hurler. Lui-même, sur le point de se rendre au 
bureau à partir de son laboratoire, à environ un km de notre 
maison, a fait demi-tour, préférant être avec sa famille en rentrant à la maison où il trouva le jeune homme avec sa 
voiture à cheval qu'il avait chargé de compléter avec de la terre la digue autour de notre maison. Il l'a forcé à nous 
rejoindre à la cave et à laisser là le cheval et la voiture qu'il ne voulait pas quitter. Après avoir, selon les 
recommandations, ouvert les fenêtres de l'appartement et claqué les portes sans les fermer à clé dans le but de limiter 
les dégâts, j'étais depuis un certain temps déjà à la cave en compagnie des autres locataires, quand mon mari et le 
jeune homme sont arrivés. Nous entendîmes les avions se rapprocher et l'enfer se déclenchait.  
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Un chapelet de bombes est tombé autour de notre maison, dont la plus proche a 
irrémédiablement endommagé la maison voisine en rasant complètement la maison suivante 

où une femme qui se tenait dans la cage d'escalier a été tuée. Nous, dans notre abri, avions 
l'impression, que la nôtre aussi allait s'écrouler. Nous avons vu entrer par les lucarnes, malgré les 

chicanes en quinconce, ainsi que par les fentes de la porte, une poussière sous pression et nous avions tous 
l'impression que les murs se penchaient vers nous.  

L'alerte passée, dans ce lugubre silence qui suivait, en nous frayant un accès à la cour, nous trouvâmes le 
cheval et la voiture indemnes, et le cheval, à peine énervé, attendait son conducteur et, autre miracle, notre maison 
debout. Une autre bombe est tombée dans un stock de futaille dont un voisin faisait le commerce. D'après un témoin 
oculaire qui a vu fuser tous ces fûts en l'air, le spectacle fut hallucinant. Mais l'usine visée a pu continuer son travail...  

 Lorsqu'anxieusement nous montions dans nos appartements en marchant sur les débris de verre et de pierraille 
de la cage d’escalier, nous trouvâmes nos portes d'entrée ouvertes par le souffle de l'explosion. Partout étaient 
répandus les gravats et c'est notre chambre à coucher qui avait le plus souffert. Les vitres défoncées laissaient flotter 
les doubles rideaux déchirés, lavés et repassés juste la veille, comme des drapeaux après une bataille, et nos lits 
étaient recouverts d'une couche d'environ 10 cm de débris de verre et de pierraille. Du lit de Paul nous retirions de 
gros moellons qui ne lui auraient laissé aucune chance de survie s'il y avait couché... C'était trop sérieux pour que 
nous laissions Paul vivre auprès de nous et nous l'avions confié à nos parents et à Lina qui se trouvait déjà à Weislingen 
avec ses enfants.  

 Lorsqu'après une petite heure j'ai vu deux huiles en uniformes jaunes discuter et se promener autour de notre 
maison, je reconnaissais dans l'une mon ancien instituteur Schweickhardt, l'adjoint du Gauleiter. Je suis descendue 
et c'est là que j'ai appris que nous devions abandonner notre maison jusqu'à ce que soient enlevées d'autres bombes, 
n'ayant pas explosé et se trouvant tout près. Nous nous sommes rendus à Lingolsheim pendant ce temps.  

  C'était au printemps 1944, quelques mois avant le débarquement de Normandie.  
Schweickhardt ne savait pas encore qu'il n'avait plus longtemps à vivre...  

 
(1) Alfred Schweickhardt (1895-1945), instituteur à Weislingen, est né à Froeschwiller (Bas-Rhin) de père instituteur. Il a été 

un des premiers Alsaciens à adhérer à la SA dès 1940. Nommé en 1942 adjudant du Gauleiter Wagner, il a été promu en novembre 
1944 au rang de Kreisleiter (Sous-Préfet) à Schiltach en Forêt-Noire, où il a commandé les troupes du Volkssturm. Le 17 avril 1945, 
soit 4 jours avant l'arrivée des troupes françaises, il a encore ordonné l'exécution de 16 prisonniers étrangers, parmi lesquels René 
Ortlieb et le curé Joseph Stamm, qui avaient facilité l'évasion du Général Giraud en 1942. Deux thèses sur sa mort le 19 avril 1945. 
Ainsi, Gottlieb Huber, curé de Schiltach, rapporte peu après la guerre que, pour avoir reconnu la défaire imminente, il aurait été 
assassiné dans sa voiture par des gens du parti et précipité dans le canal. Mais selon Alois Sieger, curé de Schenkenzell, il se serait 
suicidé dans la nuit du 19 avril en précipitant sa voiture dans la rivière Kinzig, au lieu-dit Höllgumpen. Après récupération de son 
corps le 16 juin 1945, il a été inhumé au cimetière de Schiltach. Cause officielle du décès : noyade.  

Sources : Internet et Cercle d'histoire de Schiltach-Schenkenzell  

 

Le web est de nos jours un élément important de la communication et de l'information, et vous 
connaissez et appréciez déjà le site officiel de la commune, ses informations et son Facebook. 

 

Mais connaissez-vous "Weislingen mon village", le site qui vous documente sur son histoire, son 
patrimoine, ses traditions ? Ecole, églises, nature, métiers, albums photos, généalogie, 

témoignages d'anciens etc., tout cela y est abordé. Et bien plus… 

 

Alors soyez curieux ! Vite un petit tour sur Weislingen mon village www.weislingen.net 

Eric Denninger 
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EGLISE PROTESTANTE 
DE WEISLINGEN 

CELEBRATIONS  
 

Mariage Baptêmes Confirmation 

Samedi 13 août 2022, mariage religieux de 
Cindy ZIMMERMANN et de Joël Franck 

HAUSER.  
(1er mariage célébré à Weislingen depuis 

le 2 juillet 2016)  

 

Margot TRAKSEL, le 
1er mai 2022 

Elias GAUHIER, le 
14 août 2022 

Maëlys BALL le 
24 avril 2022 à 
Waldhambach 

 
MANIFESTATIONS 

 
Concert de l’Avent du 19 décembre 2021 : 

 

Pour le concert de l’Avent du 19 décembre, 
nous avons eu la joie d’accueillir la Chorale "Chœur 
Enchanté" de Waldhambach, Iris Gutfried (poète), 
Tommaso Hahn-Fuger (chanteur du chœur de 
l’opéra de Stuttgart et résident de Weislingen), 
Robert et Jacky (saxophonistes), Emilie et Angélique 
Cayre (pianistes et chanteuses). Le Pasteur retraité 
J.J. Reutenauer avait accepté de « présider » la 
soirée. Le talent et la générosité de ces artistes, du public qui, malgré les conditions 
sanitaires incertaines, s’était déplacé très nombreux, ont contribué à faire de ce concert 
une véritable fête de Noël. Fête qui s’est prolongée, pour ceux qui le souhaitaient, par un 
vin chaud et des « bredeles » dans la cour de l’école  

 
Fête de l’orgue du 20 mars 2022 : 

 

Les organistes de la Paroisse de Tieffenbach, à savoir 
Christian Greiner, Hilda Maurer et Christine Meder, ont décidé de 
renouer en 2022 avec la fête de l’orgue qui n’avait pas eu lieu 
depuis quelques années. Après le culte célébré par Mme la 
pasteure Sarah Sarg devant une église remplie jusqu’au dernier 
banc, le public a pu se rendre à la salle polyvalente pour savourer 
un couscous et des gâteaux, le tout préparé par des bénévoles. 
L’après-midi s’est poursuivie par une vente de tombola, dans une 

ambiance de fête.  
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Brocante du 3 juillet à Weislingen : 

 

Le comité de gestion de la salle polyvalente avait accordé un 
emplacement gratuit aux paroisses catholique et protestante pour la 
brocante du 3 juillet. 

Le stand « œcuménique », très bien achalandé grâce aux dons 
des paroissiens, a attiré de nombreux acheteurs et un bénéfice de 500 
euros a pu être partagé entre les deux églises. 

Tout au long de la journée, les bénévoles ont profité d’une 
ambiance bon enfant avec discussions, plaisanteries et aussi, brocante 
oblige, quelques marchandages ! En résumé, un bon dimanche !  
 

 

 
Culte en alsacien par le pasteur Daniel Steiner : 
 
Daniel Steiner, bien connu pour sa participation à la traduction de la bible en alsacien, 

nous a fait l’honneur de se déplacer à Weislingen le 9 octobre pour y faire un culte en 
alsacien. Pour les Alsaciens présents (environ 65 personnes), ce fut un moment fort et 
émouvant. 

 

INFORMATIONS 

• La Paroisse de Tieffenbach, sans pasteur depuis février 2021, bénéficiera 
dorénavant de l’aide des pasteures Astrid Geyer et Eliane Wild, accueillies au Consistoire 
de La Petite Pierre. 

 
• En raison d’une panne de l’horloge et des modules électroniques, les sonneries des 

cloches sont souvent fantaisistes. Des travaux pour un montant supérieur à 4000 Euros 
seront effectués prochainement par la société André Voegelé. 

 
• Une fête des Paroisses Catholique et Protestante est programmée pour le 25 juin 

2023. Réservez dès à présent ce jour ! 
 

REMERCIEMENTS 

Un grand merci aux bénévoles pour les travaux effectués dans le clocher de l’église 
: pose de deux planchers neufs et de nouvelles poutres de soutien. Merci à la municipalité 
pour la fourniture du bois. 

Merci au Comité de gestion de la salle polyvalente, à la municipalité et aux bénévoles 
du village et des paroisses pour l’aide apportée dans les différentes manifestations, merci 
pour leur générosité et leur bonne humeur ! 
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Eglise Catholique 
 
Jeudi de l’Ascension 26 Mai 2022, à l’Église Saint-

Florent de Weislingen, ont célébré leur Communion : 
 

DA SILVA  Enaël – Weislingen 

DELLI-GATTI Licia – Weislingen 

GRABHERR Lolita – Butten 

KUSTER Grégory - Tieffenbach 
 
 

 

Départ  de l ’Abbé Miche l  PIEQUET  
 
Le 17 Juillet 2022, après 8 années de service auprès de la 

Communauté de Paroisses des Clochers du Kirchberg, l’abbé Michel 
PIEQUET a célébré sa dernière messe à Weislingen avant son départ à la 
retraite, qu’il va passer auprès de sa sœur à MONTBELLIARD. 

 
A la sortie le verre de l’amitié a été servi pour le remercier de ses 

partages lors des messes dominicales et célébrations de temps forts en 
notre église.  
 

 

Messe avec les Scouts  
 
Le samedi 20 août, à l’occasion du camp d’été des Louveteaux / Jeannettes (jeunes 

scouts de 8 à 11 ans), une messe a été célébrée par le Père Amédée NJIECHE. Ces jeunes 
ont partagé et participé activement à cette célébration en étant servant de messe ou par 
les différentes lectures et prières. 
 

Travaux ef fectués 
 
-Remise en peinture de la porte d’entrée et de la chaufferie. 
-Remplacement et réparation, par mesure de sécurité (pourriture partielle), d’une 

partie des poutres, du plancher et de la trappe d’accès au clocher. 
-Remplacement de la rampe de l’escalier extérieur. 
 
Nous remercions les bénévoles et la commune qui nous ont permis de procéder à ces 

travaux. 

Date à reten ir  
 
D’ores et déjà nous avons retenu la salle polyvalente pour une fête des paroisses 

Catholique et Protestante, le 25 juin 2023. 
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Au fil des jours  
 

Réfect ion  du  so l  e t  mise en p lace  d ’un 
meuble  sous-év ier  d ’un  appar tement  
communa l  :   

Afin de pouvoir relouer ce logement (bâtiment Épicentre) dans 
de bonnes conditions de confort, des travaux de réfection ont été 
engagés et entièrement réalisés par nos deux ouvriers communaux. 
Tous les plafonds ont été repeints, les sols 
de la pièce principale salon-séjour et 
cuisine ont été remplacés par un parquet à 
clipser en PVC. Le meuble sous-évier, 
fabriqué et offert gracieusement par la 
menuiserie SUM Jean-Pierre a été posé 
dans le coin cuisine.  

 

Réparat ion chaudière  :  

Suite à la fuite sur le circuit chauffage du bâtiment Épicentre, nous avons 
fait appel à un artisan chauffagiste local pour procéder à la réparation. Par la 
même occasion un contrat d’entretien pour les 3 chaudières communales a été 
souscrit. La vérification annuelle des chaudières est une obligation 
réglementaire.  

 
 
 
 

Réparat ion sono égl ise protestante  :   
 

La sonorisation de l’église protestante présentait des 
dysfonctionnements. Une réparation sommaire a été effectuée par nos 
soins et offre maintenant un son de bonne qualité. 

 

 
Nettoyage de chemins communaux : 

Merci à Alyssia et Emma qui ont pris l’initiative de ramasser 
des déchets dans les rues du village un mercredi après-midi. Quelle 
belle attitude éco-responsable venant de la jeune génération qui 
mérite d’être soulignée. Bravo les filles !  
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Mise en p lace panneaux 
é lectoraux :   

Les panneaux électoraux ont été bétonnés dans le sol afin de 
garantir leur stabilité et la résistance au vent. Nous éviterons ainsi 
les chutes et les éventuels dégâts.  

 
 
 
 

Montage du kiosque sui te et  f in :   
 

   

Le kiosque décoratif a été achevé par le montage d’une charpente traditionnelle en 
chêne (arbre issu de la forêt du Heckenwald) et une couverture en tuiles plates. Merci à 
Gabriel SEEWALD et Nicolas LORENTZ (compagnon de Claire SEEWALD) pour cette belle 
réalisation. Merci également au GAEC DINTINGER pour la mise à disposition de l’engin 
télescopique qui nous a été bien utile. 

Nouvel le  décorat ion de Pâques : 

L’entrée du village côté stade a été 
embellie par une nouvelle décoration de 
Pâques. Ces réalisations sont le fruit d’une 
réflexion commune suggérée par Elodie 
DINDINGER, Biba SEEWALD et Jean-Pierre 
SUM. Les peintures ont été réalisées par 
Francine, Biba et Marc.  

 
 

Montage de l ’extens ion métal l ique  :  

Le chantier d’extension de l’atelier communal se poursuit par la pose de 
la structure métallique sur la dalle béton. Merci à Rémi, Raphaël, Etienne, 
Roger, Fabrice, et Christian qui ont œuvré pendant quelques samedis de 
travail. La mise à disposition des engins de levage de Rémi nous a permis de 
travailler en toute sécurité.  
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Insta l lat ion d’un  bandeau LED à la 

sa l le  polyvalente  :   

Afin d’améliorer le « confort 
lumineux » de la grande salle 
polyvalente, nous avons remplacé 
l’éclairage indirect périphérique par 
un bandeau LED permettant de 
créer des ambiances colorées lors 
des manifestations.  

Merci à Yves, Raphaël, 
Raymond, Etienne, Roger Thierry et 
Jean-Pierre pour le travail accompli.  

 
 
 

Journée de nettoyage de pr intemps :   

Une journée de « nettoyage de 
printemps » a été organisée en collaboration 
avec les scouts d’Alsace Bossue.  

 
 
Des bénévoles du village (de tout âge) 

ont nettoyé les trottoirs, ramassé des déchets, 
balayé, … pour rendre votre village propre. 
Merci à toutes les personnes présentes. 
L’opération sera renouvelée au printemps 
2023. Je compte sur votre présence.  
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Dépoui l lement 
é lect ions lég is lat ives  :  

La relève est assurée ! A l’occasion des élections législatives, un 
partenariat avait été proposé par l’école de Waldhambach afin de sensibiliser 
les élèves au fonctionnement du déroulement d’un scrutin électoral. Mathis 
SUM est venu prêter main forte à son papa, démontrant ainsi son intérêt du 
devoir civique. Bravo et merci Mathis, tu seras le bienvenu la prochaine fois.  

 

Créat ion d ’un b lason  :   

Le bloc support béton de l’entrée du village devient multifonctionnel 
puisqu’il permet de recevoir les décorations de Noël et de Pâques ainsi qu’une 
toute nouvelle réalisation du blason de Weislingen le restant de l’année. Cette 
idée a été suggérée par Jean-Pierre SUM et réalisée par Jean-Marc SEEWALD. 
Une réflexion est en train de mûrir afin de mettre en valeur l’entrée du village 
côté Volksberg.  

 
 
 
 
 

Insta l lat ion d ’une terrasse à 
l ’Ep icentre  :  

Pour améliorer l’accueil et le 
confort des clients, une terrasse a été 
installée sur le parking communal 
devant l’Épicentre. La structure a pu 
être construite avec des chevrons de 
chêne (restant du chantier du 
kiosque). Les lames de couverture ont été financées par 
l’Épicentre. L’équipe de montage est satisfaite du travail accompli.  
 

 

Nouveau drapeau : 

La commune ne disposait pas de drapeau à son effigie. 
Roger ANTHONY (2ème adjoint) s’est chargé de ce dossier. 
Grâce à ses nombreux contacts il est parvenu à le faire 
financer intégralement par un sponsor. Désormais la 
commune pourra l’utiliser pour les diverses manifestations 
officielles. Il a fait sa première sortie officielle à l’occasion du 
14 juillet.  
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L ivraison de la col lecte des 
dons pour l ’Ukraine  :  

Suite au conflit ukrainien, nous avons organisé 
une collecte de solidarité au début du printemps. De 
nombreux colis ont été déposés à la salle polyvalente. 
Ceux-ci ont été acheminés dans les locaux de la 
protection civile de Strasbourg. Plusieurs convois 
humanitaires sont partis quelques jours après le dépôt 
des dons en direction des familles sinistrées d’Ukraine. 
Un énorme MERCI à tous les généreux donateurs.  

 
 

Départ  de Patr ic ia de la cant ine 

garder ie ,  arr ivée de Cél ine  :  

Un grand merci à Patricia ROEHM qui a assuré les 
fonctions de régisseur et d’animatrice à la cantine garderie du 
RPI durant plus de 3 ans. Malgré nos sollicitations insistantes 
auprès de l’organisme Pôle Emploi son contrat aidé n’a pu être 
reconduit. En remerciement, la municipalité lui a offert un 
panier garni. 

Elle est remplacée dans ses fonctions par Céline BAUDET 
qui nous arrive de Volksberg 

 
 

Consol idat ion du plancher-

support des c loches des égl ises  :  

Lors d’une visite d’entretien dans le clocher de l’église protestante, 
l’entreprise VOEGELE a constaté que les poutres et les planchers supportant 
les cloches étaient en très mauvais état. Des travaux de consolidation ont été 
immédiatement décidés, évitant ainsi une fermeture temporaire de l’accès à 
l’église. Les matériaux nécessaires aux réparations ont été 
prélevés sur du stock entreposé à l’atelier communal depuis de 
nombreuses années. Les réparations ont été faites par les 
ouvriers communaux assistés de Werner MULLER et d’Adrien 
DIEBOLT.  

De la même manière le plancher de support des cloches a 
été remplacé à l’église catholique. Les dégâts étaient moindres 
dans ce deuxième clocher.  
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Achat  d’un  t racteur 
communal  d’occas ion  :  

Une nouvelle fois dans le courant de l’été, le pont avant 
du tracteur communal a présenté des signes de faiblesse 
nécessitant une réparation urgente. Un devis de réparation a 
été demandé et la facture s’élevait à environ 4.000 €. Une 
réparation sur ce même pont (autres pièces) avait déjà été 
nécessaire en 2021. Au vu de ce montant, une recherche a été 
effectuée sur les factures 
archivées d’entretien et 
réparations jusqu’en 2015. Le 
montant total avoisinait les 
35.000 €. Étant donné l’âge du 
tracteur (1999) et les sommes 

investies dans les réparations, nous avons estimé qu’il était 
temps de procéder à son remplacement. Le choix s’est porté 
sur l’acquisition d’un tracteur d’occasion auprès de la 
concession CLAAS de Thal-Drulingen. Le montant de 
l’acquisition du tracteur d’occasion, avec reprise de l’ancien 
en l’état (7.800 €) est de 37.200 €. 

 

Rafra îchissement des décorat ions de 
Noël  :  

Une partie des petites décorations de Noël avait 
besoin d’un bon rafraîchissement. Pendant les vacances 
scolaires de la Toussaint, Céline, Carine, Elodie et 
Francine se sont chargées de leur donner un coup de 
jeune.  
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Départ  du pér isco la i re  
d’Angél ique DA SILVA et  

arr ivée d ’Arzu COSKUN  

Arrivée au périscolaire en septembre 2019, Angélique DA SILVA a commencé à 
s’occuper de 5 enfants. Aujourd’hui ils sont, selon les jours 25, une sacrée progression dit-
elle.  

25 enfants qui courent un peu 
partout est une grande responsabilité. Ils 
m’ont néanmoins procuré de grandes 
joies. C’est vraiment ce que j’aime faire. 

Aujourd’hui le 28 février 2022, elle a 
passé le témoin à Arzu COSKUN 

Pour remercier le bon travail 
d’Angélique, le maire Marc BURGER, lui a 
remis au nom de la commune un très beau 
panier garni. 

Arzu COSKUN, âgée de 29 ans aura 
à cœur de poursuivre dans la même voie. 
Elle est titulaire du Brevet d’Aptitude aux 
Fonctions d’Animateur même s’il lui reste 
encore une semaine de stage pour valider 
ce diplôme. 

Pour parfaire sa formation elle a récemment fait un passage par le centre socio-
culturel de Sarre-Union 

Arzu COSKUN est passionnée de musique, peinture, dessin et modelage. Elle a tout 
à fait le profil adapté pour s’occuper de jeunes enfants. La municipalité, qui a validé son 
contrat lors de la dernière réunion du conseil municipal, lui souhaite la bienvenue et une 
parfaite adaptation dans ce nouveau poste.  

 

Vis i te  de la Sénatr ice E lsa SCHALCK 

La sénatrice du Bas-Rhin Elsa SCHALCK nous 
a fait l’honneur de sa visite ce jeudi 12 mai 2022. 

Véronique, notre secrétaire de mairie, avait 
préparé un dossier d’accueil retraçant la 
géopolitique de la commune. 

La sénatrice, dans son premier mandat, 
soutenue par Claude KERN, rend visite aux 
communes qui le désirent afin de se faire connaître 
et nous expliquer son rôle exact aux côtés du 
député Patrick HETZEL. 

Nous lui avons fait part des projets et des 
difficultés de la commune. 

Elle nous a assuré de son soutien et nous a 
fait parvenir un document récapitulatif de ses 
diverses missions. 
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Les cérémonies 
commémorat ives 2022 

Le 08 Mai : 
 
Dans la nuit du 6 au 7 mai 1945, le 

IIIe Reich capitule à Berlin, en présence 
des Alliés. Le chef d’état-major de la 
Wehrmacht, signe la reddition sans 
condition de son pays en France, à Reims, 
dans le quartier général des forces alliées. 

Le 6 juin 1944, le Débarquement sur 
les plages normandes, « le D-Day », avait 
marqué un véritable tournant dans la 
Seconde Guerre mondiale, signant le 
début de la défaite allemande.  

La cessation des combats a été fixée au lendemain 8 mai, à 23h00 
La capitulation est signée une seconde fois à Berlin 
Staline, l'allié soviétique qui ne compte pas se laisser voler sa victoire, exige que la 

capitulation soit ratifiée une seconde fois à Berlin, au cœur du IIIe Reich, et accessoirement 
dans la zone d'occupation soviétique. C'est chose faite le 8 mai à 23 heures (minuit, heure 
de Moscou). 

L'Histoire a retenu la date du 8 mai pour marquer la fin en Europe d'un conflit mondial 
qui aura duré six ans, marqué par 55 millions de morts et des dégâts matériels 
considérables. Mais la Seconde Guerre mondiale ne s'est terminée réellement que quatre 
mois plus tard, avec la capitulation du Japon, le 2 septembre 1945. 

Cela fait maintenant la seconde fois que nous commémorons à Weislingen cette date 
de l’histoire.  

La fête Nationale du 14 juillet : 
 

Notre fête Nationale a revêtu cette année à Weislingen, un caractère 
encore plus marqué et festif qu’habituellement. En effet, pour compléter la 
traditionnelle cérémonie à laquelle vous avez participé, la commune vous 
a présenté son drapeau. Roger ANTHONY, adjoint au maire, a fait jouer 
ses contacts, amis, relations pour vous, nous, offrir gracieusement ce 
magnifique drapeau de la commune. Il sera porté lors de chaque cérémonie 
officielle par un conseiller différent. 

De plus, Delfyne ZILLIOX nous a fait la surprise de venir participer à 
la cérémonie et au défilé avec son « petit Doudou », son poney. La 
cavalière avait confectionné pour l’occasion un costume de « Marianne ». 
Bravo Delfyne quelle belle réalisation et prestation. 

Le défilé nous a conduit à travers le village jusqu’à la salle 
polyvalente ou la municipalité vous a offert le verre de l’amitié et le feu 
d’artifice clôturant la soirée. 

L’amicale des sapeurs-
pompiers a, quant à elle, assuré la 

partie buvette, restauration et animation musicale 
dans une ambiance festive.  

Bravo et merci à tous les acteurs de cette 
belle fête.  
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Armistice du 11 novembre : 

Cette année à nouveau la municipalité a décidé de commémorer l’armistice 
du 11 novembre 1918 et rendre hommage à nos héros tombés au champ d’honneur pour 
défendre leur patrie. 

C’est ainsi que nos anciens combattants du village 
se sont rassemblés au côté d’une délégation de 
Waldhambach. Le Lieutenant -Colonel Alain HAENEL a 
assuré avec brio la fonction de Maître de cérémonie. 

 
La commémoration a été rehaussée grâce à la 

présence de cinq musiciens réunis pour l’occasion par 
Yvon GRAH de Volksberg. 

 
 
 
 
 

 
Le corps local des sapeurs-pompiers, sous le 

commandement du Lieutenant Claudy MULLER, 
nous a fait l’honneur de sa présence 

Les conseillers municipaux et les adjoints 
étaient fièrement rassemblés autour du nouveau 
drapeau de la commune qui a fait sa deuxième 
sortie pour l’occasion. 

 
Les Maires des communes voisines 
, Georges STOEBENER et Frédéric BRUPPACHER ont 

aussi fait le déplacement, et donner ainsi un cachet 
supplémentaire à cette journée  

Au moment de rendre hommage « aux morts », le 
Maire a tenu à mettre à l’honneur le porte-drapeau des 
anciens combattants Émile FISCHER décédé il y a quelques 
semaines. Une photo de notre ami Émile a été affichée sur 
le monument pour l’occasion. Sa famille proche et 
compagne étaient présent à la cérémonie. 

 
 
 

Enfin, je tenais à remercier les habitants du village qui se sont déplacés en nombre 
malgré le froid, preuve que le devoir de mémoire envers nos aînés combattants est bel et 
bien présent. 
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Nouveau site internet  
www.weis l ingen.fr  

 

 

Pourquoi un nouveau site ? 
À la suite d’une forte augmentation des couts d’hébergement et dans le cadre de 

notre mission de service public, nous devions proposer un nouveau site internet avec des 
services accessibles à tous, sans discrimination. Ce site Internet respecte donc les normes 
techniques d’accessibilité en vigueur pour les collectivités, notamment à destination des 
handicapés.  Il était également primordial, pour la modernité et la pérennité de cet outil 
de communication, qu’il soit compatible sur tous les supports (ordinateur, tablette, 
smartphone…). 

Le conseil municipal a donc décidé de repenser la présence internet de la commune. 
 
Un nouvel outil de communication 
Ce site est le fruit d’un long travail de réflexion et de rédaction, mené pendant 

plusieurs mois. Il vous permet, entre autres, de : 
Retrouver des informations pratiques (coordonnées, localisation, météo…) 
Contacter la mairie pour toute demande de renseignements 
Connaître les dernières actualités de la commune et son agenda 
Réaliser certaines démarches administratives en ligne. 
Connaitre les différents acteurs de la commune (artisans, commerçants, 

associations…) 
Prendre connaissance des derniers comptes-rendus des conseils municipaux et 

arrêtés municipaux. 
Et bien d’autres choses encore ! 

 

Quelles sont les nouveautés ? 
Location salle polyvalente : 

Nous proposons désormais de réserver la salle polyvalente en ligne directement sur le site 
de la commune. 

Saisie en ligne des dossiers d'urbanisme :  

Simple et gratuite, la saisie en ligne est désormais accessible, à tout moment, de n’importe 
où, via le site internet de la commune. 

Une zone de recherche utile :  
Vous trouverez sur le menu principal une petite loupe. Ce bouton vous propose une 

zone de recherche. Elle vous permet d’effectuer une recherche rapide par mots-clés pour 
trouver vos informations rapidement. 

Des accès rapides : 
Afin d’optimiser l’accès aux informations, la page d’accueil du site est constituée 

d’accès rapides. (Périscolaire, location salles, urbanisme, comptes rendus, agenda, gestion 
des déchets, associations, lettre info et Commerçants-artisans) 

 
Évolutivité : 
Ce nouveau site internet se veut évolutif. Il a été pensé pour les utilisateurs. Le 

contenu peut être amené à évoluer avec de nouvelles pages ou l’ajout de contenu. 
(Images, vidéos…) 

À vous de jouer ! 
Ce nouveau portail se veut dynamique, à l’image de notre commune, alors n’hésitez 

pas à nous faire part de vos remarques et suggestions (questionnaire dans le menu 
accueil).  

Bonne navigation à tous ! 
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Appl icat ion Mobi le « Local i t i  » 

 
 
Recevez nos dernières informations et alertes grâce à l'application mobile 

Localiti !  
 
Nous disposons maintenant d’une application mobile : Localiti, disponible pour 

Android et iOS, qui vous proposera les dernières informations mises en ligne sur le site. 
Vous avez toujours la possibilité de suivre l’actualité en consultant la page Facebook de la 
mairie. 

Actualités, agenda des événements, alertes, comptes rendus, etc.. : recevez une 
notification et consultez immédiatement leurs mises à jour. Enregistrez ou partagez vos 
informations favorites. Tout cela gratuitement et sans nécessité de se créer un compte ! 

 
Comment procéder ?  
Rendez-vous sur l‘App Store ou Google Play et téléchargez gratuitement l'application 

mobile Localiti  
Géolocalisez-vous et/ou recherchez directement notre Commune (via son nom ou 

son code postal)  
Abonnez-vous aux informations en les enregistrant dans vos "favoris"  
 
A très bientôt sur Localiti ! 
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Compte administrat i f  2021 

 

Dépenses de fonctionnement Recettes de fonctionnement 

Libellé Montant Libellé Montant 

011 Charges à caractère général 125.567,99 013 Atténuations de charges 518,75 

012 Charges de personnel 76.185,44 70 Produits des services 28.617,76 

014 Atténuations de produits 0,00 73 Impôts et taxes 161.933,22 

65 Autres charges de gestion 
courante  

62.522,73 74 Dotations et participations 177.897,87 

66 Charges financières 7.586,66 75 Autres produits de gestion 
courante 

63.487,68 

67 Charges exceptionnelles 0,00 76 Produits financiers 7.54 

TOTAL dépenses de 
fonctionnement 

271.862,82 77 Produits exceptionnels 7.879,06 

042 Opérations d’ordre de 
transfert entre sections 

4.637,50 TOTAL recettes de 
fonctionnement 

440.371,88 

  Résultat reporté 648.072,76 

TOTAL SECTION 276.500,32 TOTAL SECTION 1.088.444,64 

 

Dépenses d’investissement Recettes d’investissement 

Libellé Montant Libellé Montant 

20 Immobilisations incorporelles 2.698,56 13 Subventions 

d’investissement 

12.615,00 

204 Subventions d’équipement 

versées 

45.375,00 10 Dotations, fonds divers et 

réserves 

5.447,14 

21 Immobilisations corporelles 55.161,25 1068 Excédent de 

fonctionnement 

145.633,36 

16 Emprunts et dettes assimilées 70.270,89 165 Dépôts et 

cautionnements reçus 

823,74 

TOTAL SECTION 174.505,70 040 Opération d’ordre de 

transfert 

4.637,50 

RAR 18.000,00   

001 Report 79.133,36   

    

TOTAL SECTION 271.639,06 TOTAL SECTION 169.156,74 
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c    
Budget Pr imit i f  2022  

 
 

 

Dépenses de fonctionnement Recettes de fonctionnement 

Libellé Montant Libellé Montant 

011 Charges à caractère 

général 

218.800,00 013 Atténuations de 

charges 

8.000,00 

012 Charges de personnel 94.200,00 70 Produits des services 9.770,00 

014 Atténuations de produits 39.472,00 73 Impôts et taxes 145.300,00 

65 Autres charges de gestion 

courante  

192.887,54 74 Dotations et 

participations 

134.200,00 

66 Charges financières 8.000,00 75 Autres produits de 

gestion courante 

65.000,00 

67 Charges exceptionnelles 39.292,72 76 Produits financiers 10,00 

TOTAL dépenses de 

fonctionnement 

592.652,26 77 Produits exceptionnels 4.000,00 

023 virement à la section 

d’investissement 

478.451,74 TOTAL recettes de 

fonctionnement 

366.280,00 

042 Opérations d’ordre de 

transfert 

4.638,00 Résultat reporté 709.462,00 

TOTAL SECTION 1.075.742,00 TOTAL SECTION 1.075.742,00 

 

Dépenses d’investissement Recettes d’investissement 

Libellé Montant Libellé Montant 

20 Immobilisations incorporelles 8.000,00 13 Subventions 

d’investissement 

29.000,00 

204 Subventions d’équipement 

versées 

0,00 10 Dotations, fonds divers et 

réserves 

7.000,00 

21 Immobilisations corporelles 461.089,74 1068 Excédent de 

fonctionnement 

102.482,32 

16 Emprunts et dettes assimilées 69.000,00 165 Dépôts et 

cautionnements reçus 

1.000,00 

TOTAL SECTION 538.089,74 040 Opération d’ordre de 

transfert 

4.638,00 

001 Report 84.482,32 021 virement de la section de 

fonctionnement 

478.451,74 

    

TOTAL SECTION 622.572,06 TOTAL SECTION 622.572,06 
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randovosgesdunord. f r  :  Le s i te 
qui  vous fac i l i te  les randos  

 
Une randonnée réussie, c’est une randonnée bien préparée  
Le site web « randovosgesdunord.fr » propose une sélection des meilleurs circuits 

pédestres et cyclos entre Sarreguemines, Wissembourg et Saverne. Il fait la promotion des 
Vosges du nord, fait découvrir les sentiers, les patrimoines naturels et bâtis. Mais aussi les 
offres des acteurs locaux du tourisme : hébergements, restaurants, musées… 

Les Vosges du nord sont un véritable paradis pour les randonneurs. 2600 kilomètres 
de sentiers balisés sillonnent notre territoire. La nature nous offre des forêts préservées, 
des rochers spectaculaires, une faune et une flore remarquables. Nos anciens nous ont 
légué des citadelles vertigineuses, des étangs poissonneux, des paysages ouverts où les 
vergers et les haies sont encore présents. Depuis longtemps, le Club Vosgien et autres 
associations ont tracé des circuits, balisé des sentiers, entretenu des chemins, ils 
constituent une richesse unique en France. Aujourd’hui, la révolution numérique vient 
prolonger ce travail de terrain en permettant aux promeneurs de profiter pleinement de 
leurs balades. 

La soixantaine d’itinéraires proposés, ont tous été parcourus, détaillés, photographiés 
et classifiés. Plusieurs critères de choix sont disponibles : difficulté, dénivelé, temps de 
parcours, praticabilité, liens externes vers les sites de renseignement etc. Vous 
sélectionnez vos parcours en fonction de vos envies, vous pouvez ensuite visualiser en 
image les points d’intérêts : patrimoine naturel ou bâti, points de vue, les offres 
touristiques : restauration, musées, hébergements, et même l’itinéraire en 3D …  

Les fonctionnalités du site sont nombreuses : consultation confortable sur tous types 
d’écrans, impression de l’itinéraire, partage sur les réseaux sociaux, télécharger le PDF, ou 
la trace GPX…  

randovosgesdunord.fr, le site qui va vous donner envie de balader ! 
 

La valorisation de l’offre de randonnée est un axe important de l’action du Parc. La marche 
c’est en effet la première activité de loisirs des Vosges du nord. Ce site web permet la promotion du 
territoire, fait découvrir les sentiers, les patrimoines naturels et bâtis, et les offres des acteurs locaux 
du tourisme adhérents à la charte Rando + (hébergements, restaurants, musées…).  

Petit à petit le site s’enrichit de nouvelles informations et de nouveaux itinéraires grâce aussi 
au travail des Offices de Tourisme du territoire du Parc. 

Le projet a été développé par le Parc naturel régional des Vosges du nord en partenariat avec 
Atouparc*, le Club Vosgien et avec le soutien de la Région Grand Est et le Massif des Vosges. 

*regroupement des offices de tourisme du territoire et autres acteurs du tourisme en 
association 

 

www.facebook.com/parcvosgesnord  
 

Le Parc Naturel régional des Vosges du Nord est né en 1975. Il regroupe 82000 
habitants sur 111 communes et 128 000 hectares, entre l’Alsace et la Lorraine. Classé 
réserve mondiale de biosphère par l’Unesco depuis 1989. Un parc naturel régional 
s’organise autour d’un projet concerté de développement durable, fondé sur la protection 
et la valorisation de son patrimoine naturel et culturel.   
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23 nouveaux s i tes aménagés 
pour la protect ion des chauves-

sour is  
De nouveaux refuges pour les chauves-souris ont été aménagés sur les communes 

de Baerenthal, Bouxwiller, Breidenbach, Butten, Climbach, Dambach, Eguelshardt, 
Eschbourg-(Graufthal), Ingolsheim, Meisenthal, Niederbronn-les-Bains, Offwiller, 
Philippsbourg, Preuschdorf, Rahling, Reichshoffen (Nehwiller), Roppeviller, Rosteig, Rott (2 
sites), Tieffenbach, Weislingen, Wingen, Zinswiller.  

 
Une convention tripartite lie chaque propriétaire accueillant un refuge avec le PNR 

des Vosges du Nord et une association régionale de protection des chauves-souris : le 
GEPMA (Groupe d’Étude et de Protection des Mammifères d’Alsace) pour les sites situés 
dans la partie bas-rhinoise du Parc et la CPEPESC Lorraine (Commission de Protection des 
Eaux, du Patrimoine, de l'Environnement, du Sous-sol et des Chiroptères) pour les sites 
situés dans sa partie mosellane. Les conventions seront signées conjointement le vendredi 
26 août à Baerenthal. 

Ces conventions représentent un engagement moral des 23 propriétaires de 
bâtiments sur le territoire du Parc naturel régional. Ces locaux ont fait l’objet de création 
ou d’amélioration d’accès pour des colonies de reproduction de chauves-souris dans le 
cadre du projet INTERREG « Espèces animales en danger au sein de la Réserve de 
biosphère transfrontalière (RBT) Vosges du Nord – Pfälzerwald ».  

Les conventions détaillent les engagements des propriétaires, tels que conserver les 
gîtes hébergeant les chauves-souris, limiter au maximum les visites des sites occupés ainsi 
que les activités provoquant un dérangement sonore ou lumineux, exclure l’utilisation des 
produits toxiques pour le traitement des charpentes… Pour les jardins et parcs : le jardin 
« au naturel » doit être privilégié. Les associations délivrent au signataire le label « Refuge 
pour les chauves-souris », fournissent les conseils et éléments techniques nécessaires à la 
protection, réalisent un suivi scientifique de la colonie. D’autres propositions peuvent être 
mises en œuvre comme la récolte du guano et sa valorisation en engrais, la sauvegarde 
ou la création de terrains de chasse pour les chauves-souris (haies, arbres…), la 
sensibilisation du voisinage… 

 
Les bâtiments accueillants ces refuges, sont très majoritairement des bâtiments 

cultuels (églises, temples, chapelles, anciens presbytères, …) et sont parfois la propriété 
de communes, parfois de conseils presbytéraux ou de fabrique. 

 
Les partenaires allemands du volet chauves-souris du projet INTERREG ont aussi été 

invités. Notamment le NABU, l’association de protection de la nature qui réalise le même 
projet d’aménagement et de conventionnement de gîtes pour le versant allemand de la 
Réserve de Biosphère Transfrontalière des Vosges du Nord-Pfälzerwald. 

Le prestataire des expertises et des aménagements des différents bâtiments, Loïc 
ROBERT de Nature Nichoirs, sera aussi présent lors de cet évènement. 

 
A l’issue de la signature, vers 19h une collation est proposée au foyer René Schmidt 

situé à proximité de l’église. Elle sera suivie d’une animation gratuite, pour permettre au 
grand-public d’en savoir plus sur la biologie des chauves-souris et de les observer en 
chasse, dès la nuit tombée, à l’aide d’une lampe puissante et de détecteurs d’ultrasons (de 
19h30 à 22h environ). Cette animation s’inscrit dans le cadre de la 26e nuit internationale 
de la chauve-souris (https://www.nuitdelachauvesouris.com/). 
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Le projet INTERREG Rhin Supérieur « Espèces animales en danger au sein de la 

Réserve de biosphère transfrontalière (RBT) Vosges du Nord – Pfälzerwald » : 
Ce projet vise à sauvegarder des espèces menacées de la RBT et leurs habitats ainsi 

qu’à sensibiliser le public pour assurer leur préservation sur le long terme. Il se déroule 
sur 3 ans (de juillet 2020 à juin 2023). Porté par le Parc Naturel Régional des Vosges du 
Nord, le projet rassemble 7 partenaires en France et en Allemagne. Des experts des deux 
pays mettent en place des actions communes contre la régression inquiétante de ces 
espèces emblématiques du territoire transfrontalier Vosges du Nord – Pfälzerwald. Le 
programme INTERREG Rhin Supérieur participe au financement du projet à hauteur de 363 
567,15 € issus du FEDER (Fonds européens pour le développement régional) soit 50% du 
projet.  

 
Pour rappel 3 groupes d’espèces en danger 

visés : 
- Des chauves-souris anthropophiles : ces 

espèces établissent leurs colonies de reproduction 
dans des constructions humaines, par exemple dans 
les clochers, les combles d’églises et les greniers de 
nos maisons. C’est notamment le cas du Grand 
Murin et du Murin à oreilles échancrées. L’objectif 
est de créer un réseau transfrontalier de bâtiments 
(essentiellement publics) accueillants pour ces 
chauves-souris, en y réalisant de petits 
aménagements si nécessaire et de pérenniser cette 
trame en signant des conventions « Refuge pour les 
chauves-souris » avec les communes volontaires. L’objectif du projet est également de 
sensibiliser les habitants à la protection de ces espèces animales rares à travers des projets 
scolaires, des évènements à destination du grand public pour ainsi assurer leur 
préservation sur le long terme. Ces espèces font partie de notre patrimoine commun, nous 
avons un rôle à jouer maintenant. 

- Des crustacés, plus précisément l’Ecrevisse des torrents, écrevisse autochtone, 
rarissime en France, caractéristique des têtes de bassin versant de la RBT.  

- Des insectes, les Azurés des paluds et de la Sanguisorbe, papillons emblématiques 
des prairies humides de la RBT. Les populations de ces papillons ont été classées comme 
quasi menacées et vulnérables, tant en France qu’en Allemagne.  

 
+ d’infos : sur « Espèces animales en danger – Interreg »  
Et sur https://www.sfepm.org/operation-refuge-pour-les-chauves-souris.html   
 
- QR code à photographier avec son smartphone pour aller sur l’article du site internet 

du Parc : 
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L ’Espace E ichel  :   
 
Créé en 2020, l’Espace Eichel est une Maison de santé 

pluridisciplinaire installée au 8 rue d’Herbitzheim à 
Oermingen dans les anciens locaux du Crédit Mutuel. 

C’est Edith Baechelen, Magnétiseuse, qui a décidé de 
créer un espace de santé où se conjuguent techniques de 
soins alternatives et protocoles de prises en charges 
médicales conventionnelles, répartis dans 5 salles de soins.  

Magnétiseuses de mère en fille depuis 3 générations, 
Edith a découvert ses dons très tôt. C’est tout naturellement 
qu’elle a décidé de mettre ses capacités et son savoir-faire 
familial au service du bien-être et du soin des autres. Elle a 
enrichi ses compétences en suivant également plusieurs formations pour adopter de multiples 
techniques de prises en charges. Elle pratique aujourd’hui : Le Magnétisme, • La Bio-résonnance 
Nestor, La thérapie Vasculaire Bemer, L’Hypnothérapie.  
 

Retrouvez également d’autres prestations avec Edith tels que : la cohérence cardiaque Nilas®, 
l’Oligo Check® et les consultations en phytothérapies.  

 

L’Espace Eichel est une maison de santé où vous trouverez également :  Naturopathe, Praticienne 
en Shiatsu, Réflexologue plantaire, Kinésithérapeute, Infirmières Kinésiologue, Sophrologue. 

 

Toutes les informations sont à retrouver sur leur Site Internet : www.espace-eichel.fr 

Pour prendre rendez-vous avec Edith : 06 87 99 60 57 

Pour les rendez-vous avec les autres professionnels, les numéros sont disponibles sur le site 
internet.  

 

Le Centre de so ins de Diemeringen 

Installé au 13 Rue des Remparts à Diemeringen depuis 1959, il 
a pour mission de dispenser des soins infirmiers sur place ou à domicile. 
Il est composé de l’association de 3 organismes : Le Centre de Soins 
Infirmiers (CSI), le SSIAD (Service de Soins Infirmiers à Domicile) et 
l’Accueil de Jour. 

 
Depuis début décembre, les locaux du CSI accueille un cabinet 

de médecins : le Dr Haas Pierre et le Dr Schmidt au 1er étage du centre 
de soins. Le parking se fait dans la rue en sus des 2 places handicapées 
à l’avant du centre. Les consultations se font avec et sans-rendez-vous 
aux horaires habituelles des médecins. Vous pourrez retrouver ces 
horaires affichés au Centre de Soins. Pour joindre les médecins, appelez au 03.88.00.42.55.  

Vous pouvez également accéder à la téléconsultation notamment pour les suivis de soins de 
plaies et cicatrisations sur place. 

 
NOUVEAUTÉ : Créé tout récemment, le « Pôle de santé de Diemeringen » regroupe 14 

professionnels de santé locaux. L’objectif du Pôle de santé est de rassembler et de travailler en 
parfaite coordination avec les professionnels de santé du même territoire pour un suivi de soins et 
une prise en charge du patient globale et plus efficace. 

Pour rappel, le Centre de Soins Infirmiers prodigue des actes de soins au domicile des patients 
ou dans leurs locaux où ils disposent d’une salle de soins. 

Le SSIAD permets le maintien des personnes âgées et dépendantes le plus longtemps possible 
à leur foyer. L’équipe intervient sur prescription médicale, pour les soins d’hygiène chez les personnes 
de plus de 60 ans : toilette, aide à la toilette, douche, … 

Pour toutes questions relatives aux soins, prises de rendez-vous ou informations diverses vous 
pouvez joindre le secrétariat au :  

 
03 88 00 41 25   
 
Du Lundi au vendredi de 8h à 12h30 et de 14h à 17h30 
Site internet : https://www.csi-diemeringen.fr 

  



 

 
 

 

 
P a g e  | 52 

Infos prat iques 

 

Horaires d’ouverture de la Mairie 
  

Matin Après midi 

Lundi 8H00 à 12H00 Fermé au public 

Mardi Fermé au public Fermé 

Mercredi 8H00 à 12H00 Fermé 

Jeudi Fermé au public Fermé au public 

Vendredi Fermé au public 
13H00 à 16H00 

19H30 à 20H30 

 
Horaires d'ouverture de la décharge  
de THAL-DRULINGEN du 01/03 au 30/10 
  

Matin Après midi 

Lundi Fermé 13h à 17h45 

Mercredi 
7h30 à 8h30 (professionnels) / 

08h30 à 11h45   
13H à 16H45 
(particuliers) 

Jeudi Fermé 13h à 17h45 

Vendredi 
7h30 à 8h30 (professionnels)  

8h30 à 12h45 (particuliers) 
Fermé 

Samedi 8h à 11h45 13h à 16h45 

 
Horaires d'ouverture de la décharge  
de THAL-DRULINGEN du 1/11 au 28/02 
  

Matin Après midi 

Lundi Fermé 13H à 16h45 

Mercredi 8H à 8H30 (pro) 
8H30 à 11H45(particuliers) 

13h à 16H45 (particuliers) 

Jeudi Fermé Fermé 

Vendredi 
8H à 8H30 (pro) 
8H30 à 12H45(particuliers) 

Fermé 

Samedi 8h30 à 11h45  13H à 16H45 

 
Collecte des pneus : Tous les premiers mercredis du mois pour toutes les communes, 
sauf Novembre, Décembre et Janvier. 
 
Horaires et dates d'ouverture de la  
décharge de WEISLINGEN 2023 de (09h00 à 11h00) 
 

Samedi 25.03 Samedi 20.05 Samedi 15.07 Samedi 09.09 

Samedi 08.04 Samedi 03.06 Samedi 29.07 Samedi 23.09 

Samedi 22.04 Samedi 17.06 Samedi 12.08 Samedi 07.10 

Samedi 06.05 Samedi 01.07 Samedi 26.08 Samedi 21.10 

 
Site internet officiel de la commune : https://weislingen.fr/fr/  
Site internet Weislingen mon village : https://www.weislingen.net/ 

            Les Echos de Weislingen : 

Responsable de publication 
Marc Burger 

Rédacteur en chef 
Yves Milbach 

Conception graphique 
Maxime DORCZYNSKI 

Comité de rédaction : 
 Yves Milbach 
Marc Burger 

Raymond Wasbauer 
Françoise Maurer 

Annie Baudin 
Julien Ensminger 

Claudy Muller 
Biljana Seewald 

Audrey Guillaumé 
Christian Oblinger 

Eric Saenger 
Delphine Bourgard 
Sebastien Delacour 
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Eric Denninger 
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Liliane Diebolt 
Arzu Coskun 
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Numéros utiles :  

Mairie : 03 88 01 55 62 

CC Alsace Bossue:03 88 01 67 07 

Ecole Weislingen :03 88 01 50 75 

Ecole Waldhambach : 
03 88 00 09 00 

Ecole Volksberg : 03 88 01 50 52 

Numéro unique d’appel d’urgence : 
112 

Gendarmerie de Drulingen : 

03 88 00 62 00 

Police : 17 Pompiers : 18  

Samu : 15 

Enfance maltraitée : 119 

Pharmacie de garde : 3237 
 

https://weislingen.fr/fr/
https://www.weislingen.net/

